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 CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS
SANTA CASA
Foi anunciado no final de semana a liberação da verba
de um milhão de Reais a partir de emenda do deputado
federal Carlos Melles para fortalecimento da Santa
Casa. Com o recurso está sendo anunciado a
construção de mais 42 leitos de internação pelo Sistema
Único de Saúde (SUS) no hospital. Como o trabalho
para este setor já ocorre há algum tempo o projeto está
em fase de finalização do segundo pavimento. Pelo que
consta a Santa Casa está providenciando a
documentação para o depósito destes recursos. Mais
um ponto positivo para a instituição nesta nova fase
em que se tem conseguido resultados altamente
positivos em gestão.
PAGAMENTOS
A Prefeitura de Paraíso soltou ontem comunicado
informando a data do pagamento dos salários dos
servidores como os do Fundeb com o valor restante
da atenção básica de R$ 2.500. Em alguns setores há
o escalonamento e em outros como é o caso daqueles
que atuam pela Educação e dependem do Fundeb,
ocorre a complementação, já que parte do setor
recebeu na semana passada. Como na oportunidade,
mais uma vez o governo apropriou-se de parte dos
recursos que deveriam ser repassados aos municípios
mineiros, os prefeitos tiveram que se virar, cada um do
jeito como pode. Em Paraíso alguns receberam e outros
terão o recurso disponível na conta a partir desta
quarta-feira, 11 de julho. Quem recebe recursos
vinculados teve o pagamento total e com recursos
próprios a primeira chamada é para quem recebe até
R$ 2.500,00.
NOTIFICAÇÃO
Os responsáveis pelo empreendimento no Jardim
Canadá em Paraíso estão sendo notificados pelo
Conselho Municipal de Desenvolvimento Ambiental de
São Sebastião do Paraíso, para tomarem providências
em relação ao afloramento de nascentes em uma rua
do bairro. Uma denúncia sobre a situação chegou ao
Codema e o assunto esteve na pauta da reunião
ocorrida semana passada. A canalização feita não ficou
a contento e serão necessárias novas intervenções e
urgentes. O período é de seca e favorece as obras,
não adianta adiar agora e mais tarde falar que não fez
em função do período de chuvas. A fiscalização é da
Prefeitura que já devia ter tomado providências para a
questão das ruas sem pavimentação no bairro se o
loteamento foi liberado deve estar em ordem para
construir e morar ou estão coniventes com a situação
vivida pelos moradores.
COMO FICOU?
Em se falando em Codema, seria oportuno se
esclarecer em que pé ficou a situação de árvores
mutiladas pelo corte feito por funcionários de empreiteira
a serviço da Cemig, em vias públicas de Paraíso. De
uma tacada, sem nenhuma estética cortaram grande
número de galhos, e o estrago teria sido maior caso
não pessoas da comunidade e imprensa tivessem
alertado o setor competente na prefeitura. A pergunta
que fica é a seguinte: se proprietário tivesse por seu
alvedrio feito um estrago semelhante, em árvore
plantada de frente a seu imóvel, qual seria a
consequência? No dito popular, o mesmo pau que bate
em Chico, bate em Francisco.
FORA DO AR
De olho no cumprimento da legislação eleitoral, o site
institucional do Governo de Minas Gerais já está fora
do ar. O governador Fernando Pimentel (PT) é pré-
candidato  reeleição e as matérias relacionadas às
ações da administração do governo dele já foram
retiradas do ar. A medida cumpre a legislação que
determina que no período eleitoral, entre 7 de julho e 7
de outubro, ocorra a limitação da publicidade
institucional. Essa medida visa evitar que, por já estar
no comando do governo, Pimentel possa ser
beneficiado com a propaganda oficial, saindo em
vantagem em relação aos demais candidatos. O público
e os servidores do Estado terão acesso apenas a
informações como a agenda administrativa do
governador, contracheque on-line e tabela de
pagamento. As informações do Diário Oficial também
ainda continuam acessíveis ao público.
PENSANDO BEM ...
O site do governo do Estado foi retirado porque a
legislação assim o determina, mas pelo lado prático,
com ele, ou sem ele, não passa despercebido aos
mineiros a situação caótica vivida por funcionários
públicos que vivem numa tremenda penúria por conta
de parcelamento e, mesmo assim, atraso no
recebimento de seus salários. Isto se soma à volumosa
dívida do Governo estadual para com os municípios
por falta dos devidos repasses, e a falta de investimento
em vários setores. Senhor Pimentel conseguiu sucatear
os cofres do Estado, e não se sabe onde “os cobres”
foram parar.
GREVE
O Sindicato Único dos Trabalhadores em Educação de
Minas Gerais (Sind-UTE/MG) notificou o governo do
Estado informando, mais uma vez, da decisão da
categoria votada no 11º Congresso Estadual realizado
de 31 de maio a 3 de junho último, que mediante o
descumprimento contínuo do pagamento dos salários
no 5º dia útil do mês, os profissionais da educação vão
paralisar totalmente suas atividades. Assim sendo,
conforme notificação, o Sindicato informa que os
trabalhadores em educação da rede estadual irão
paralisar suas atividades a partir de 9 de julho de 2018
até o governo do Estado efetuar o pagamento integral
da primeira parcela dos salários dos servidores em
atividade nas escolas estaduais, Superintendências
Regionais de Ensino, do Órgão Central e aposentados/
as da educação. Em Paraíso não se tem notícias da
adesão ao movimento.
CAMPANHA
A Secretaria Municipal de Segurança Pública, Trânsito,
Transporte e Defesa Civil está com uma campanha
educativa nas rotatórias de São Sebastião do Paraíso.
O trabalho começou no final do mês de junho, no
Parque São Judas Tadeu (rodovia Pedro Luiz Cerize),
na saída para São Tomás de Aquino e faz parte do
projeto “Companhia do Trânsito”. O objetivo é
conscientizar a população a respeito das leis de trânsito
para evitar acidentes e melhorar a mobilidade urbana.
Durante a ação, os guardas municipais entregam
panfletos e orientam os motoristas que passam pelo
local.
ROTATÓRIAS
Além do bairro São Judas, a campanha foi realizada
nas três rotatórias localizadas na Avenida Zezé Amaral
(próximo ao Fórum, igreja São José e posto
Samambaia). Ainda consta ação nas avenidas Dárcio
Cantieri (em frente ao parque de Exposições),
Wenceslau Braz (trevo da Copasa) e na Rua Santa
Luzia, confluência com as avenidas Itália e Afonso Pena.
Os agentes orientam os condutores sobre o uso de
setas, as regras de circulação e o significado das placas
Pare e Dê a Preferência. O assunto foi matéria de aula
no período de formação, mas alguns motoristas tem
memória fraca, não aprenderam, não se lembram ou
não se sabe como foram aprovados em exame de
habilitação. Tudo regras básicas.
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OPINIÃO

A CRISE
DO JUDICIÁRIO

No primeiro fim de semana depois do início das
férias forenses, três deputados do PT impetraram
um habeas corpus junto ao juiz de plantão no
Tribunal Regional Federal da 4ª Região, pedindo a
libertação do ex-presidente Lula, condenado em
segunda instância por corrupção.

Não por acaso, estava de plantão um magistrado
nomeado pela ex-presidente Dilma Rousseff e que
já pertencera ao partido havia prestado serviço a
administrações petistas. Como fora uma decisão
tomada por uma situação de urgência, ele
determinou a soltura do ex-presidente.

Não era o caso, porém, porque o ex-presidente
não se via ameaçado por nenhuma medida
excepcional, já que estava preso desde o dia 7
de abril. Juiz nomeado, o plantonista não sabia
que era incompetente para se sobrepor a
decisões do colegiado do TRF-4 e do plenário
do STF.

No entanto, para o bem e para o mal, o factoide
estava criado, mobilizando para defronte do tribunal
militantes a favor e contra Lula. O imbróglio só foi
resolvido depois de três ordens de soltura à Polícia

Federal, suspensas pelo relator da Lava Jato e pelo
presidente do TRF-4.

O conflito jurídico provocou a intervenção do juiz
Sergio Moro, que condenou Lula, da procuradora
geral da República e da presidente do Supremo. À
exceção de Cármen Lúcia, todos estavam de férias
e, teoricamente, não poderiam interferir no
processo a chamado.

Ficou claro que um objetivo pelo menos foi
atingido pelos autores, o de colocar o presidente,
mais uma vez, como vítima de uma perseguição
política, impedindo-o de se candidatar a presidente
da República nas próximas eleições. Nisso, eles
foram bem-sucedidos.

Nada disso estaria ocorrendo se o Poder
Judiciário brasileiro não estivesse contaminado
pela política e se suas decisões fossem
eminentemente técnicas e impessoais. Por força
dos arreglos da política brasileira, a Lava Jato abre
caminho em meio à insegurança jurídica.

Citando Antonio Gramsci, a crise está no fato de
que o novo quer nascer, mas o velho não deixa.

(Editorial de O Tempo em 10/07/18).

Despertar
cultural para

escrever
Abrir as portas, a cabe-

ça, a inteligência e a refe-
rência. Esta foi minha apos-
ta desde muito, na convivên-
cia intelectual com o jorna-
lista de opinião internacional
e editorialista (mais de 20 mil
editoriais) Dídimo Paiva,
para aprender a escrever,
conhecendo a acerbidade e
aflição de um editor dentro
de uma redação de jornal.
Vivi agarrado ao jornalista
internamente nas redações
estruturais do Jornal O Es-
tado de Minas, nas instala-
ções da Rua Goiás com a
Rua da Bahia, acompanhan-
do sua labuta diária na pre-
paração, montagem e fecha-
mento do diário, a primeira
página e a espera da deter-
minação do Editorial - a opi-
nião do jornal, Notas do Dia
e as Cartas para a Redação
(esta a coluna mais concor-
rida do jornal, com interfe-
rência de escolha até de um
diretor), expectativa - era o
melhor da aprendizagem.

Enquanto vários cader-
nos já haviam sidos fecha-
dos, era chegada a hora do
papo no cafezinho na Gruta
Metrópole, logo ali em fren-
te e próximo do Cine Metró-
pole. E o aprendizado não
tinha fim: a conversa girava
em torno do cotidiano e no
que editar, notícias oriundas
da "Agence France-Presse
(AFP), AFP Forum e A
Associated Press ou AP:
Especiais+Fotos+Últimas
notícias + Editoriais + Copa
+Direitos Humanos +Eco-

EXTRATO DE EDITAL PARA CHAMADA PÚBLICA
– AGRICULTURA FAMILIAR –

As Caixas Escolares das Escolas Estaduais do Município de São Sebastião do
Paraíso realizarão Chamada Pública nº 02/2018 para Aquisição de Gêneros Alimentícios
da Agricultura Familiar, do Empreendedor Rural ou de suas organizações para
Alimentação Escolar. Os Grupos Formais e Informais deverão apresentar a
documentação prevista artigo 27 da Resolução FNDE nº 26/13, para habilitação e
Projeto de Venda até o dia 07/08/2018, às 14 horas, na E.E. Clóvis Salgado, localizada
na Avenida Monsenhor Mancini, n° 435 – Bairro Irmãos Belo – CEP 37.950-000 –
Telefone (0XX35) 3531-1460 - e-mail: escola.137880@educacao.mg.gov.br. Os
quantitativos e gêneros alimentícios estão disponíveis na página da Internet: http://
www.portaldaagriculturafamiliar.mg.gov.br

EXTRATO DE EDITAL PARA AQUISIÇÃO
DE GÊNEROS ALIMENTÍCIOS – PNAE E QESE

A Caixa Escolar Paraisense torna público, para conhecimento dos interessados, que
fará realizar no dia 30/07/2018, às 14 horas, Processo licitatório nº 03 /2018, Modalidade
Convite para aquisição de gêneros alimentícios com recursos do PNAE e QESE. Os
interessados poderão obter informações e cópia do edital completo na sede da
E.E.Paraisense, localizada na Av. Monsenhor Mancini, n° 519 – Vila Dalva – CEP
37.950-000 – Telefone (0XX35) 3531-1484, e-mail: escola.137944@educacao.mg.gov.br
até o dia 30/07/2018, às 13:30 horas.

nomia +Educação+ Geral+
Internacional+ Justiça+ Po-
lítica+ Saúde, e continuava
até a desoras, altas horas da
noite. Naquela época, como
até há pouco tempo, funcio-
nava assim. A conversa con-
tinuava na sua residência, na
gostosa rua São Domingos
do Prata, bairro Santo Antô-
nio, em Belo Horizonte.

Conviver é ou não é
aprender? Conviver, direito
de aprendizagem e desen-
volvimento... Foi assim com
Dídimo Paiva por muito tem-
po, vivendo e aprendendo,
lendo tudo o que ele escre-
via, seus inteligentes artigos,
seus editoriais. Por conse-
guinte, com a minha persis-
tência e a insistência dele,
continuei como seu apren-
diz... até que num dia qual-
quer, ele lá e eu cá, o Mes-
tre Dídimo, vendo alguns tex-
tos meus, lascou: "Até que
enfim aprendeu escrever".
E, mais tarde, em uma dedi-
catória, me chamou de caro
primo - amigo - e colega!

Quanta honra! Hoje, não
consigo escrever sem pen-
sar no jornalista e amigo.
Assino meus artigos com tre-
menda responsabilidade sob
o título de Acadêmico Cor-
respondente, a mim conferi-
do pela Academia Parai-
sense de Cultura: mais uma
enorme honra!

FERNANDO DE MIRANDA JORGE

Acadêmico Correspondente

da APC Jacuí/MG

fmjor31@gmail.com

A Secretaria Municipal de
Segurança Pública, Trânsito,
Transporte e Defesa Civil está
com uma campanha educativa
nas rotatórias de São Sebasti-
ão do Paraíso. O trabalho co-
meçou no final do mês de ju-
nho, no Parque São Judas Ta-
deu (rodovia Pedro Luiz
Cerize), na saída para São To-
más de Aquino e faz parte do
projeto “Companhia do Trân-
sito”. O objetivo é
conscientizar a população a
respeito das leis de trânsito
para evitar acidentes e melho-
rar a mobilidade urbana.

Durante a ação, guardas
municipais entregam panfletos
e orientam os motoristas que
passam pelo local. “Nós pon-
tuamos as rotatórias mais crí-
ticas da cidade e que recebem
maior fluxo de veículos para
a realização deste trabalho”,
informou o secretário munici-
pal de Segurança

Pública, Miguel Félix de
Souza. Além do bairro São
Judas, a campanha foi reali-
zada nas três rotatórias loca-
lizadas na Avenida Zezé
Amaral (próximo ao Fórum,
igreja São José e posto Sa-
mambaia). Ainda consta ação
nas avenidas Dárcio Cantieri
(em frente ao parque de Ex-
posições), Wenceslau Braz
(trevo da Copasa) e na Rua
Santa Luzia, confluência com

as avenidas Itália e Afon-
so Pena.

“Os agentes orientam os
condutores sobre o uso de se-
tas, as regras de circulação e
o significado das placas Pare
e Dê a Preferência”, comple-
ta Miguel.

O secretário destaca ain-
da que, uma vez por semana
e desde o início da campanha
Maio Amarelo, a Secretaria de
Segurança Pública realiza pa-
lestras na maternidade do
Hospital da Santa Casa, ori-
entando os pais sobre as for-
mas corretas de transportar
bebês e crianças nos veículos,
incluindo o uso obrigatório do
bebê conforto, cadeirinha e
assento elevado. As informa-
ções constam em panfleto
onde o uso dos equipamentos
são classificados por idade e
peso.

SEMÁFOROS
A Companhia Energética

de Minas Gerais (Cemig)
protocolou na Secretaria de
Segurança Pública um pedido
de apoio da Guarda Munici-
pal para um trabalho de ma-
nutenção que a empresa fará
em diversos semáforos da ci-
dade “Estamos aguardando a
Cemig definir o cronograma
para darmos esta colabora-
ção, uma vez que algumas
ruas serão interditadas e ha-
verá a necessidade de orien-
tar veículos e pedestres”, co-
mentou o secretário Miguel.

Adriano Rosa Silva

Segurança Pública
realiza campanha

em rotatórias
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Por João Oliveira

A necessidade de um Ins-
tituto Médico Legal para São
Sebastião do Paraíso é um
pleito que há anos vem sendo
discutido no município tendo
em vista que a cidade abriga
a 4.ª Delegacia Região da Po-
lícia Civil e que o cidadão pa-
raisense e da região, não raro,
tem enfrentado problemas
para ter o corpo de seus fa-
miliares falecidos liberados
para serem sepultados. Esta
semana, outra família enfren-
tou o mesmo problema devi-
do falta de médico legista em
Passos para fazer a necro-
psia.

As necropsias de pessoas
falecidas em São Sebastião do
Paraíso e cidades na área de
abrangência da 4.ª DRPC,

Falta de médicos legistas continua
causando transtornos na região

Solução seria convênio, mas prefeito diz que devido a período eleitoral isso pode não acontecer tão cedo

como São Tomás de Aquino,
de praxe, são feitas no Institu-
to Médico Legal (IML) de Pas-
sos, no entanto há casos em
que é preciso esperar mais de
15 horas pela liberação de um
corpo, como ocorrido no final
de 2017 quando o enterro de
uma pessoa falecida no muni-
cípio teve que ser adiado por-
que o corpo não havia sido li-
berado pelo legista que enfren-
tou problemas durante sua che-
gada a Passos.

O caso mais recente envol-
veu uma família de São Tomás
de Aquino. Uma idosa que fa-
leceu em decorrência de agres-
são do marido (matéria nesta
edição), teve que pagar para
que o corpo pudesse ser leva-
do à Formiga, a 207 quilôme-
tros de São Sebastião do Pa-
raíso, para passar pelo proce-
dimento necessário para a li-

beração do corpo aos familia-
res. Segundo apurado pela re-
portagem, isto aconteceu por-
que em Passos um legista es-
tava de férias e o outro, devi-
do ao regime de plantão, esta-
ria de folga.

De acordo com o prefeito
Walker Américo de Oliveira, a
única forma de poder trazer
uma solução viável ao muni-
cípio seria um convênio entre
município e Estado, uma vez
que o serviço em questão se-
ria muito caro e a Prefeitura
não teria condições de arcar
com tal custo. No entanto,
dado o período eleitoral, Wal-
kinho resalta que por enquan-
to isto seria inviável, mas que
passado esse período é possí-
vel voltar novamente a fazer
novo pleito e conseguir esse
serviço que há tempos vem
sendo pedido pela população.

O serviço de necropsia che-
gou a ser feito no município
paraisense por algum período,
fruto de convênio entre muni-
cípio e estado, mas foi
suspenso após 2010 com a
mudança de governo.

“Infelizmente é dever do
Estado, não podemos contra-
tar este serviço, pois foge à
competência do município, o
que poderia ocorrer seria con-
vênio com o Estado, já que o
custo do serviço é muito alto.
Porém, o Estado não está pa-
gando nem o que deve consti-
tucionalmente. Vamos continu-
ar cobrando para que ele cum-
pra com seu dever em prol dos
cidadãos, em especial no que
se diz respeito aos serviços de
médicos legistas”, completa o
prefeito.

O presidente da Câmara
Municipal, Marcelo de Morais,

também vem há tempos co-
brando do Estado e município
solução para o problema. No
início deste ano ele foi a Poços
de Caldas, onde se reuniu com
o chefe do Departamento da
Polícia Civil, Bráulio Stivanin
Júnior, e solicitou que a insti-
tuição se sensibilizasse com o
problema enfrentado pela da 4.ª
Delegacia Regional de Polícia
Civil, entre eles falta de efeti-
vo. Marcelo também chegou a
mencionar a necessidade de um
IML para Paraíso, mas Stivanin
Júnior havia dito que faria co-
branças junto ao Estado, porém
sem sucesso.

“Tenho cobrado isso há
anos e nem resposta tenho ob-
tido. Recorrer sobre o assunto
a alguém é como fazer uma
visita a uma autoridade que está
correndo risco de vida com
número máximo de segurança

ao redor dele, ou seja, impos-
sível algum resultado. Enquan-
to isso as pessoas sofrem e nin-
guém faz nada”, critica o ve-
reador.

Marcelo disse que chegou
a conversar com um médico
legista sobre o assunto, tendo
o médico apresentado a ele o
custo do serviço caso fosse
aplicado em Paraíso. “Posso
garantir que o custo é menor
do que se é gasto com time de
futebol, mesmo sendo obriga-
ção do Estado. É necessário
as autoridades (e me coloco
nessa situação) se coloquem
no lugar da família que sofre
com essa necessidade, para
sentir na pele aquilo que a fal-
ta deste serviço proporciona de
dor a familiares em um mo-
mento em que mais se precisa
e todos somem”, completa o
vereador.

Por João Oliveira

A situação envolvendo ruas
em estado caótico no bairro
Jardim Coolapa e que vem sen-
do alvo de insistentes cobran-
ças da população aguarda apro-
vação de convênio que está em
fase de análise na Caixa Eco-
nômica Federal. É o que infor-
ma a Secretaria Municipal de
Obras, que destaca que o va-
lor para o recapeamento do
bairro, provido, segundo a pre-
feitura, por meio de emenda e
indicação do deputado Aelton
Freitas, é de R$ 354 mil.

"O recurso está assegura-
do uma vez que o convênio já
foi assinado. Por estar em pe-
ríodo eleitoral, neste momento

Recapeamento no Jardim Coolapa aguarda
aprovação e fim de período eleitoral

não é possível haver o início
das obras, mas aguarda um
posicionamento da CEF para
que ao menos seja feita a lici-
tação da obra e a ordem de ser-
viço será dada somente após o
período das eleições", informa
a prefeitura.

Ainda, conforme informa-
ção da Secretaria de Obras, em
relação aos outros convênios,
sendo um deles de R$ 250 mil
destinado ao recapeamento da
Avenida Central; e outro de R$
250 mil à conclusão de pavi-
mentação no bairro São Sebas-
tião, a situação é a mesma, en-
contra-se em aguardo de
posicionamento da Caixa Eco-
nômica e, se aprovado, somen-
te após período eleitora para
dar início as obras.

“Vamos construir uma gran-
de fábrica de bezerras de alta ge-
nética”. A afirmação é do depu-
tado Emidinho Madeira, durante
evento de prestação de contas
do Mais Genética, no IFSULDE-
MINAS - Campus Muzambinho,
onde se reuniram em torno de 600
pessoas entre produtores rurais,
mais de 25 prefeitos, quase 200
vereadores, representantes de
sindicatos rurais, extensionistas,
representantes da comunidade
civil, política e administrativa do
agronegócio mineiro.

O Mais Genética foi idealiza-
do pelo deputado estadual e pro-
dutor rural Emidinho Madeira, e
segundo ele promete revolucio-
nar a genética bovina no Sul e
Sudoeste de Minas. “Foi mais um
dia histórico em favor do peque-
no produtor rural. Obrigado ao
professor Luiz Carlos Rodrigues
por abrir as portas do Instituto
Federal e demonstrar mais uma
vez seu espírito de união em prol
do desenvolvimento regional.
Obrigado ao amigo Cláudio Bor-
tolini, gerente da Emater, em no-
me de quem eu agradeço ao go-
verno de Minas”, disse Emidinho.

O deputado fez agradecimen-
to especial ao professor Chico,

Deputado Emidinho Madeira apresenta
resultados do Mais Genética

“que vestiu a camisa desde o iní-
cio na formação das primeiras
turmas de inseminadores do Mais
Genética”. E não posso deixar de
destacar a participação dos
palestrantes Maurício Silveira
Coelho (Grupo Cabo Verde), Luiz
Carlos Rodrigues (Girolando),
João Gilberto (ABCZ), Guilherme
Rezende (Alta Genetics) e Luís
Tiverom (ABCZ) pela disponibi-
lidade em doar tempo tão precio-
so”, pontuou.

“Vamos construir uma gran-
de fábrica de bezerras e bezerros
de alta qualidade genética e as-
sim melhorar a qualidade de vida
dos pequenos produtores. Em
um futuro breve vamos colocar
sêmen sexado e fazer transferên-
cia de embriões. O produtor é
muito solidário, sempre colabora
nas campanhas de todas as enti-
dades sociais. Não estamos fa-
zendo mais do que nossa obri-
gação em apoiar o produtor ru-
ral”, disse Emidinho.

O agroindustrial e palestrante
no evento, Maurício Silveira Co-
elho, grupo Cabo Verde, com
sede em Passos, doou um botijão
com 700 doses de sêmen. Ele
também elogiou muito a iniciati-
va do deputado Emidinho Ma-

deira e apontou quatro pontos
cruciais para uma produção de
leite eficiente como manejo, ali-
mentação, sanidade e genética.
“Não existe o animal ideal, mas
sim o animal adequado para cada
sistema de produção”, disse
Maurício, que também apontou
a transferência de embrião como
o futuro breve do Mais Genéti-
ca. “Claro que a inseminação ar-
tificial é importante, mas com a
transferência a gente consegue
multiplicar as melhores vacas em
pouco tempo”, disse.

O presidente da Associação

Brasileira dos Criadores de
Girolando, Luiz Carlos Rodrigues,
empresário rural e liderança do
agronegócio em nível nacional,
disse que o trabalho desenvol-
vido pelo deputado Emidinho
Madeira deveria ser seguido por
todas as autoridades. “As coi-
sas boas acontecem quando te-
mos pessoas certas nos lugares
certos. O que o Emidinho está fa-
zendo é grandioso. Todos os
nossos governantes deveriam se
inspirar nessas ações e agir as-
sim”, destacou o líder da
Girolando.

Para o gerente comercial da
ABCZ (Associação Brasileira
dos Criadores de Zebu), João
Gilberto Bento, o Mais Genética
tem tudo para crescer. Ele tam-
bém disse que irá solicitar a doa-
ção de sêmen zebuíno para o
Mais Genética.

O MAIS
GENÉTICA

Nas ações do ‘Mais Genéti-
ca’ estão à formação de
inseminadores e toda a monta-
gem de uma infraestrutura que
vai desde a doação de botijões
de sêmen, instrumental de
inseminação e material genético
para os municípios participantes.
O programa foi idealizado pelo
deputado estadual mineiro
Emidinho Madeira e conta com o
apoio do Instituto Federal de
Educação, Ciência e Tecnologia
Sul de Minas Gerais – Campus
Muzambinho e do governo de
Minas através da EMATER, que
faz parte da Secretaria de Estado
de Agricultura, Pecuária e Abas-
tecimento e das associações de
municípios como a AMOG (Bai-
xa Mogina), AMEG (Médio Rio
Grande) e ALAGO (Lago de
Furnas).

O Mais Genética já está em
pleno funcionamento em mais de
30 cidades do Sul e Sudoeste de
Minas e conta com o apoio im-
portante das prefeituras. Segun-
do cálculos da assessoria do de-
putado, baseados em dados
extraoficiais, em apenas dois
anos o Mais Genética já pode ter
gerado renda em torno de R$ 15
milhões com a expectativa de
nascimento de 10 mil crias entre
machos e fêmeas no prazo de um
ano.

ALGUNS NÚMEROS
DO MAIS GENÉTICA:

- 24 MIL DOSES DE SÊMEN
JÁ ADQUIRIDAS

- 13 MIL VACAS
INSEMINADAS

- 63 BOTIJÕES DE SÊMEN
DISTRIBUÍDOS

- 57 MOTOS PARA OS
INSEMINADORES

- 73 INSEMINADORES CA-
PACITADOS

- 31 CIDADES OFICIAL-
MENTE NO MAIS GENÉTICA –
(58 ATENDIDAS NO TOTAL)

- INSTRUMENTAL DE
INSEMINAÇÃO (LUVAS, BAI-
NHAS, PIPETAS)

(Ascom deputado Emidinho Madeira)

Mais Genética será “uma grande fábrica
de bezerras” diz Emidinho Madeira

PECUÁRIAPECUÁRIAPECUÁRIAPECUÁRIAPECUÁRIA

Moradores do Coolapa sofrem com ruas esburacas
Prefeitura fez operação tapa buracos

enquanto aguardar recapeamento

FOTOS: Vasco C.
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É SÓ COMPARAR
Juscelino Kubitscheck e a irmãzinha ficaram órfãos de
pai logo na tenra infância e passaram a ser sustentados
pela mãe, que de tão pobre somente encontrou emprego
em uma escola rural no lugarejo de Grupiara, no meio
do sertão mineiro, onde podia morar e alimentar a
pequena família entre as aulas de ensino primário que
ministrava para os filhos da população preponderan-
temente rural do início do Século XX. Na adolescência,
JK, sem recursos para estudar, foi mandado para um
seminário de onde saiu poucos anos depois para passar
nos exames admissionais – hoje “vestibular” – do já então
concorrido curso de Medicina. Com vinte e poucos anos
era médico, depois político e o resto virou lenda. Luis
Inácio Lula da Silva nasceu cinquenta anos depois, teve
vários irmãos e muito mais acesso à educação do que
Juscelino. Empregou-se cedo e cedo poderia ter
custeado seus estudos. Aposentou-se por invalidez
porque perdeu um dedo, ainda na casa dos trinta anos,
e de novo poderia ter estudado. Esquivou-se dos livros
aos argumentos da falta de recursos, da pobreza, da
necessidade de ganhar o pão para a família – desculpas
que graças a Deus não são utilizadas pelos inúmeros e
bravos estudantes pobres do país. JK construiu Brasília,
Lula e seus seguidores reformaram e construíram
estádios de futebol superfaturados para a Copa do
Mundo de 2014. Leitor de esquerda, isso é para você:
leia, compare, reflita.

SÓ PARA DESCONTRAIR
Dona Sarah Kubitscheck era tão brava, mas tão brava,
diante dos arroubos mulherengos de seu marido JK,
que seus cronistas mais fiéis narram um incidente
curioso. Certa feita Juscelino e amigos se divertiam
em uma festinha de arromba em um casarão da Gávea,
na então capital federal do Rio de Janeiro. Aproximou-
se um carro preto e alguém preveniu nosso ex-
presidente de que ao volante estaria a primeira dama
furibunda com aquele sarau boêmio. Sob as ordens
de JK, apagaram-se as luzes, silenciou-se a vitrola e
foi um tal de casal esconder em armário e debaixo de
cama, mulheres vestirem roupas e se afugentarem
dentro de cômodas e atrás de cortinas, em silêncio
absoluto e sepulcral até que o carro, que afinal não
era da primeira dama, passou inocentemente pela
mansão e seguiu adiante. Descoberto o alarme falso,
voltou o som e a esbórnia, com enorme alívio para
Juscelino e seus convidados.

MAS O QUE É DEMOCRACIA?
O economista inglês John Stuart Mill, pai do liberalismo,
alertava para que não se confundissem conceitos: uma
coisa é a democracia, outra a ditadura democrática
da maioria. O conceito de democracia é deturpado
desde o seu nascedouro, na antiga Grécia. O governo
do povo, para os gregos, era na verdade e de fato
exercido por um Senado escolhido entre patrícios
nascidos exclusivamente em terras gregas e composto
por proprietários de terras e nobres. Ficavam alijados
do poder escravos, estrangeiros, pobres e mulheres.
Foi um marco histórico porque representou um divisor
de águas precoce na política absolutista que
concentrava o poder exclusivamente nas mãos de um
soberano despótico. Desde então, todavia, se deixou
bem claro que a democracia sempre seria “em termos”
– é o exercício do poder pelo povo, mas através de
representantes de sua elite, seja ela econômica, militar
ou aristocrática. O voto do cidadão negro e das
mulheres, em muitos países do mundo, só foi possível
na segunda metade do Século XX, e ainda hoje há
países que discriminam minorias, impedindo-as de
escolher seus representantes populares. Mesmo onde
o direito ao voto é amplo, geral e irrestrito, há o perigo
preconizado por Stuart Mill, mais de cem anos atrás:
se a maioria pensa como o déspota, restamos
tiranizados da mesma forma.

O PENSAMENTO LIBERAL
O liberalismo de John Stuart Mill evoca a ideia de
coexistência e não de tolerância. A própria ideia de
“tolerância” transborda de significados perniciosos, do
relacionamento entre vencedores e vencidos,
comandantes e comandados, poderosos e a ralé.
Curiosamente, todo regime socialista do mundo, sem
exceções, se organiza em torno de uma poderosa
hierarquia estatizante voltada para a ilusão de um
progresso sem limites como ideal de bem estar social, o
que Mill combatia ardorosamente em seus ensaios ao
científico argumento de que a economia só fomenta o
enriquecimento proporcional do povo se for estacionária
e não expansionista. Pouco importa que o governo seja
imposto pelo voto ou por baionetas, o ideal progressista
de uma sociedade cada vez mais rica e independente
esbarra no conceito matemático da finitude de recursos
e de meios e na inadequação de projetos expansionistas
sem o pré-requisito da necessidade efetiva do acúmulo
de riquezas. Como Malthus e muitos outros, sempre
defendeu o controle da natalidade como mais importante
remédio para redução das desigualdades sociais e
êmulo para a mais justa participação do proletariado na
distribuição de renda.

O DITO PELO NÃO DITO.
“O homem não foi feito para a derrota. Um homem pode
ser destruído, mas não derrotado.” (Ernest Hemingway,
escritor americano).

RENATO ZUPO, Magistrado, Escritor.

Entretanto
Renato Zupo *

Na noite de segunda-feira,
Intelli e Corinthians empataram
por 2 a 2 na Arena João Manbr-
ini, em partida válida pela 11ª
rodada da Liga Paulista de
Futsal. Apesar de realizarem
campanhas distintas na tempo-
rada, jogando em São Sebasti-
ão do Paraíso, os donos da
casa endureceram a partida,
fizeram um jogo equilibrado e
conquistaram um ponto impor-
tante que dá moral ao time.
Embalada a equipe já volta a
quadra nesta quinta-feira,12,
também na Arena para enfren-
tar o Hortolândia (SP).

Diferentemente das outras
partidas a Intelli não saiu na

Intelli e Corinthians
empatam na LPF

Intelli e Corinthians fizeram um jogo equilibrado que terminou sem vencedor

Denis Menezes

frente e teve de correr atrás do
resultado para pelo menos em-
patar. Na primeira etapa, o
Corinthians teve a vantagem
em duas oportunidades, mas o
quinteto alvinegro não soube ad-
ministrar e os mandantes igua-
laram o marcador. Os gols fo-
ram assinalados por Henri-que
e Matheus para os visitantes. A
Intelli Paraíso balançou as re-
des com Juninho e Rubinho.

No segundo tempo, os ata-
ques não tiveram o mesmo de-
sempenho da etapa inicial, e o
marcador não foi alterado. As
duas equipes fizeram uma par-
tida de muita movimentação em
quadra, mas acabou prevale-

cendo o equilíbrio dos marca-
dores que se deram bem fren-
te aos atacantes. Pela tradição
dos últimos jogos, ambas as
equipes costumam realizar
grandes duelos em quadra
sempre influenciados por suas
fanáticas torcidas.

O resultado mantém o Ti-
mão na liderança da Liga
Paulista, com 28 pontos. A
Intelli ganha uma posição e as-
sume o quinto lugar, com 20
pontos. Na próxima rodada da
competição, o Corinthians via-
ja para Sorocaba, onde enfren-
tará o Magnus em duelo de lí-
deres. No entanto, o embate só
acontecerá no dia 25 de julho,

às 20h15. A Intelli, por sua vez,
volta às quadras nesta quinta-
feira para enfrentar o Horto-
lândia, novamente em seu do-
mínios.

Na quinta-feira (12/7), a
Intelli volta a quadra para enca-
rar o Indaiatuba novamente pela
Liga Paulista. O adversário tam-
bém enfrentou o Corinthians na
mesma competição e foi derro-
tado por 2 a 0. Na última parti-
da que disputou no dia 5 de ju-
lho o Hortolândia perdeu em
Barueri por 7 a 3. Os visitantes
desta quinta-feira têm apenas
dois pontos em 10 jogos dispu-
tados e estão na última coloca-
ção na tabela da LPF.

Equipes de futsal sub 15
masculina e feminina do Pro-
jeto Cascudo/PM Itamogi, dis-
putaram e venceram duas par-
tidas amistosas em São Pedro
da União, sábado(7/7) com os
seguintes resultados:

Equipes do Projeto Cascudo vencem
amistosos em São Pedro da União

ITAMOGI

Na categoria feminina vitó-
ria por 3 x 0  gols de Alexandra,
com as participações das se-
guintes atletas: Mirelly, Jéssica,
Kauany, Alexandra, Bianca,
Tainá e Joice, técnico Ivanir
Carlos e auxiliar Ketty Araújo.

Na categoria masculina vi-
tória da equipe itamogiense por
9 x 3, gols de Gabriel, Waloran
(4), Luís Felipe (2), Marcos
(2). Sob o comando técnico de
Ketty Araújo atuaram os se-
guintes atletas: Pedro, Vinicius,

Luan, Luís Gabriel, Júlio, Luís
Felipe, Marcos.

As participações das equi-
pes do Projeto Cascudo nestes
amistosos contaram com o
apoio da prefeitura de Itamogi.

(Ângelo Português)

O Paraíso Futsal empatou
com o Divisa Nova em 0 a 0
na noite de segunda-feira, no
Ginásio Municipal da Barrinha
em Passos. O resultado foi o
suficiente para que a equipe
classificasse em primeiro lugar
no Grupo 10, juntamente com
Divisa, eliminando Caldas da
competição. Na disputa da
Taça EPTV Sul de Minas de
Futsal serão agora 34 partici-
pantes e a tabela será divulgada
nos próximos dias.

Na volta á disputa do tor-
neio Paraíso já jogou duas ve-
zes e depois de ter vencido
Caldas por goleada na estreia,
em Monte Santo de Minas,
agora bastou o empate. A par-
tida contra Divisa Nova sem
abertura de marcador, também
serviu para definir quem seria
o primeiro do grupo. A defini-
ção se deu pelo saldo de gols
no confronto direto e a vanta-
gem ficou para a equipe

Paraíso Futsal empata
e avança na Taça EPTV

Time de Paraíso poderá jogar em casa na segunda fase da Taça EPTV de Futsal

Gustavo Cezarino

paraisense.
Na segunda fase, os 34 ti-

mes que se classificaram se-
rão divididos em 11 novos gru-
pos, sendo que o último deles,
o grupo 28, vai ter um time a
mais. O melhor de cada grupo
avança - exceção somente ao
grupo 28, onde os dois melho-
res se classificam. Com isso,

doze times avançam à terceira
fase. Eles serão divididos em
quatro grupos de três, onde
somente o melhor vai se clas-
sificar para a disputa das se-
mifinais.

Como ficou mais de um ano
sem disputar a competição da
Taça EPTV Sul de Minas de
Futsal a equipe de Paraíso foi

penalizada. O time não pode
realizar nenhum dos dois jogos
em casa como mandante. Ago-
ra para a segunda fase livre da
punição já será possível que
pelo menos uma das próximas
partidas em que disputar na
segunda fase do torneio seja
realizado em Paraíso, na Arena
João Mambrini.
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Uma idosa que foi ataca
enquanto dormia, pelo mari-
do, não resistiu aos ferimen-
tos e veio a óbito nesta se-
gunda-feira (9/7). O caso
aconteceu na segunda-feira
passada em São Tomás de
Aquino, quando o agressor,
E.P.S., de 67 anos, teria acor-
dado no meio da noite, pega-

Idosa atacada pelo marido,
não resiste a ferimento e vem a óbito

do um pedaço de pau e atin-
gido a mulher na cabeça. Além
de Maria Lita Santos, de 66,
anos, o homem ainda teria
tentado matar o filho.

Segundo informações
da Polícia Civil, os motivos
que levaram ao agressor a
cometer o homicídio não fi-
caram claros porque, segun-

do alegou aos policiais, “o
demônio” teria o forçado a
cometer o crime. Ainda, de
acordo com a polícia, o ho-
mem teria tentado também
matar o filho, que acordou no
momento do ocorrido e
revidou a agressão, porém ele
ainda chegou a ser internado
devido aos ferimentos.

E.P.S, conforme infor-
mou a polícia, planejava co-
meter suicídio após matar
esposa e filho. “Foi encon-
trado no fundo da residên-
cia uma corda pendurada.
Tudo indicava que ele iria
tirar a própria vida após co-
meter o crime. Não se sabe
o que acontece, se ele teria

sofrido de um surto psicó-
tico, tudo o que ele diz é
que o ‘demônio’ teria o obri-
gado a fazer aquilo”, infor-
mou o delegado Vinícius
Zamó.

O corpo da vítima foi
encaminhado para ser peri-
ciado pelo o Instituto Médico
Legal (IML) em Formiga, há

207 quilômetros de São Se-
bastião do Paraíso. O corpo
deveria ter sido encaminhado
para Passos, mas de acordo
com o delegado, apenas dois
legistas atuam naquele IML
sendo que um médico legista
estaria de férias e outro de
folga devido ao regime de
plantão.

Com 5,9 milhões de ani-
mais, o Brasil tem hoje o ter-
ceiro maior rebanho de equinos
do mundo, perdendo apenas
para China e México. Respon-
sáveis pelo desenvolvimento
dos principais ciclos econômi-
cos do país, desde o Pau-Bra-
sil, passando pelo açúcar e os
metais preciosos, esses animais
continuam movimentando a
economia no século XXI.

Mesmo com a automação
promovida pela tecnologia, in-
clusive no campo, a indústria
do cavalo continua empregan-
do hoje seis vezes o que em-
prega a indústria automobilís-
tica no país. A atividade movi-
menta anualmente R$ 16,5 bi-
lhões e gera 610 mil empregos,
sendo responsável por três mi-
lhões de postos de trabalho. Os
dados são do Estudo do Com-
plexo do Agronegócio Cavalo,
realizado pela Escola Superior
de Agricultura Luiz de Queiroz/
Universidade de São Paulo
(Esalq/SP).

Entre os destaques desse
nicho econômico, estão os ani-
mais da raça Mangalarga
Marchador, que no ano passa-
do apresentou um crescimento
de 10,2% no número de negó-
cios e criadores. Fruto do cru-
zamento de cavalos Álter, de
origem portuguesa, com éguas
selecionadas para sela, o suces-
so da raça se deve à versatilida-
de que o animal apresenta: o atu-
al plantel de 600 mil cabeças se
divide entre animais utilizados
no trabalho, lazer e esporte.

A diretoria da ABCCMM
garante que o cenário é otimis-
ta. Hoje a entidade congrega 15
mil associados divididos em 70
núcleos nacionais e internaci-
onais. Números que não param
de crescer, são centenas de
novos criadores do Mangalarga

A Federação das Indústrias
do Estado do Rio de Janeiro
(Firjan) divulgou na semana
passada o Índice de Desenvol-
vimento Municipal, que
monitora o emprego, a renda,
a educação e a saúde de todos
os municípios brasileiros. Os
dados se referem ao ano de
2016 e São Sebastião do Para-
íso aparece em oitavo lugar
entre as cidades da região e é a
49ª em Minas Gerais. Em rela-
ção ao quesito emprego e ren-
da a cidade é uma das primei-
ras a aparecer no ranking.

O Índice Firjan de Desen-
volvimento Municipal (IFDM),
que mede o desenvolvimento
dos municípios brasileiros, vol-
tou a crescer em 2016, depois
de dois anos de quedas conse-
cutivas. O indicador fechou em
0,6678, abaixo do 0,6715 re-
gistrado em 2013. "Criado em
2008 para monitorar o desen-
volvimento socioeconômico
dos municípios brasileiros, o
índice analisa três vertentes
fundamentais ao desenvolvi-
mento humano: Educação, Saú-
de além de Emprego e Renda.
Cada um deles recebe uma es-
pécie de nota que contribui para

Paraíso é a 8ª da
região no índice Firjan

o resultado geral e final de cada
cidade.

Com base em dados de
2016, o IFDM  monitora os
indicadores sociais em 5.471
municípios, onde vivem 99,5%
da população brasileira.O estu-
do adota uma escala de avalia-
ção que vai de 0 a 1 e quanto
mais próximo de 1 maior o de-
senvolvimento do município.
As cidades são divididas em
quatro categorias sendo as de
baixo desenvolvimento (de 0 a
0,4), desenvolvimento regular
(0,4 a 0,5), desenvolvimento
moderado (de 0,6 a 0,8) e alto
desenvolvimento (0,8 a 1).

No Sul de Minas o melhor
desempenho ficou para An-
dradas que foi a segunda co-
locada no Estado. São Sebas-
tião do Paraíso foi a 49ª clas-
sificada em Minas e no
ranking nacional é a 554ª co-
locada.

O município paraisense
obteve o índice de Desenvol-
vimento Municipal com nota
0,7892 apontado para desen-
volvimento moderado. Em as-
pectos individuais da pesqui-
sa alcançou pontuação de
0,6383 para Emprego e Ren-

da; 0,8878 na Educação e
0,8417 na Saúde. Confira na
tabela em anexo a classifica-
ção das cidades da região.

Em Emprego e Renda, o
índice leva em conta o quanto
a cidade gera de empregos for-
mais, sua capacidade de absor-
ver a mão de obra local, quan-
to de renda formal é gerada, os
salários médios e a desigualda-
de social. Já em Educação, a
Firjan analisa o número de ma-
trículas na Educação Infantil,
a proporção de estudantes que
abandonam o ensino fundamen-
tal, além da distorção idade-sé-
rie, o número de professores
com ensino superior, a média
de aulas diárias e o resultado
do IDEB no Ensino Fundamen-
tal. O índice Saúde é calculado
por sua vez, com base no nú-
mero de consultas pré-natal,
óbitos por causas mal defini-
das, óbitos infantis por causas
evitáveis e número de interna-
ções sensíveis à atenção bási-
ca (ISAB).

LEVANTAMENTO
GERAL

No resultado geral, incluí-
da a média das notas dos três
indicadores (emprego e renda,
saúde e educação), foram ob-
servados apenas 431 municí-
pios com alto rendimento. As
três vertentes que compõem o
IFDM apresentaram cresci-
mento em 2016. O índice de
emprego e renda atingiu 0,4664
ponto, voltando a crescer após
duas quedas consecutivas,
quando acumulou retração su-
perior a 20%. Essa foi a área

Município paraisense apresentou bom desempenho e resultados satisfatórios em vários quesitos

Roberto Nogueira

CLASSIFICAÇÃO DAS CIDADES NO IFDM
Estadual Nacional Cidade
2º             113º   Andradas
3º             124º   Poços de Caldas
9º             187º   Pouso Alegre
12º             222º   Varginha
21º            268º   Alfenas
22º             282º   Guaxupé
32º            404º   Bom Jesus da Penha
49º             554º   São Sebastião do Paraíso
68º             763º   Machado
85º             910º   Delfinópolis
115º           1076º   Passos
117º           1095º   São Tomás de Aquino
128º            1163º   Arceburgo
181º           1485º   Monte Santo de Minas
191º           1533º   Itamogi
361º           2387º   Jacui
382º            2459º   Itau de Minas
511º           3032º   Capetinga
581º            3346º   Cássia
599º           3466º   Pratápolis
742º           4232º   Fortaleza de Minas

Marchador todo mês. Em 2017
foram 352 leilões, quase um
para cada dia do ano, e movi-
mentou um total de aproxima-
damente R$ 350 milhões.

BELO HORIZONTE
RECEBE 37ª EXPOSIÇÃO
NACIONAL DO CAVALO

MANGALARGA
MARCHADOR

Para os criadores e apaixo-
nados pela raça, a ABCCMM
realiza de 17 a 28 de julho a
37ª Exposição Nacional do Ca-
valo Mangalarga Marchador,
no Parque Bolivar de Andrade
(Parque da Gameleira).

Os 12 dias de evento vão
além de leilões, competições e
palestras técnicas. Com o su-
cesso das últimas edições, a
Exposição vem crescendo e in-
corporando programação para
toda a família. Esta edição con-
tará com circuito gastronômi-
cos com deliciosas opções,
choperia, lounges para descan-
so e confraternização, banco 24
horas, fraldário e drogaria.

Para a criançada, haverá
Espaço Kids com brinquedos,
jogos interativos, games, além
de uma minifazenda com diver-
sos animais. Outra atividade
oferecida pela ABCCMM que
cativa crianças, jovens e adul-
tos é o “Test Ride”, por meio
do qual os visitantes têm a
oportunidade de experimentar
a montaria em cavalos da raça.

Serviço: 37ª Exposição
Nacional do Cavalo Manga-
larga Marchador

Data: 17 a 28 de julho
Local: Parque da Gameleira
Entrada: De 2ª a 5ª – R$

20 (inteira) R$ 10 (meia)6ª,
sábado e domingo – R$ 30 (in-
teira) R$ 15 (meia) Espaço
Kids – R$ 20Estacionamento –
R$ 40

Em crescimento,
mercado de

equinos movimenta
R$ 16,5 bi ao ano

De força de trabalho ao lazer, animais
atraem investidores e apaixonados,

além de aquecer a economia do país

de desenvolvimento que mais
sofreu com a recessão dos úl-
timos anos.

Tanto o IFDM educação
como o IFDM saúde apresen-
taram discreta elevação, man-
tendo a trajetória observada
desde o início da publicação do
índice. No entanto, a evolução
apresentada pelos dois indica-
dores foi a menor em 10 anos,
indicando que a crise também
teve impactos sociais, e não só
econômicos. O IFDM educa-
ção subiu de 0,7644 (2015)
para 0,7689 (2016). Já o IFDM
saúde saiu de 0,7534 para
0,7655, no mesmo período.

O estudo sustenta que é pre-
ciso acelerar o crescimento eco-
nômico - acima de 1,5% ao ano
- para garantir o cumprimento
de metas assumidas pelo Bra-
sil, interna e externamente, em
educação e saúde. Os principais
problemas apontados foram
deficiências no ensino infantil,
com menos de 30% das crian-
ças matriculadas em creches, e
no acesso à pré-escola. Na área
de saúde, o atendimento às ges-
tantes, bem como a cobertura
de atenção básica, estão longe
do desejável.

Segundo o diagnóstico,
não houve diminuição de
transferência de recursos fi-
nanceiros para os municípi-
os, mas sim falta de gestão
eficiente. Acelerar o desenvol-
vimento no interior do país
passa por uma política ampla
de capacitação e aprimora-
mento dos gestores públicos,
sobretudo nas regiões menos
desenvolvidas, defendem os
autores do IFDM.
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Em concorrida sessão fes-
tiva realizada em sua sede no
dia 28 de junho o Lions Clube
de São Sebastião do Paraíso
deu posse ao Conselho Dire-
tor do Ano Leonístico 2018/
2019 e a novos associados.

A professora Edyna Maldi
Borges irá presidir o tradicio-
nal clube que no próximo ano
comemora seu cinquentená-
rio. Ela sucede a professora
Bernadete Aguiar.

José Luis Monteiro de Oli-
veira, do Lions Clube Cidade
Nova- Franca, ressaltou o tra-
balho desenvolvido por Ber-
nadete Aguiar e fez emotiva
saudação a presidente Edyna
Maldi Borges, almejando-lhe
profícua gestão.

Foram empossados os no-
vos membros do Clube: Júlio
César Nogueira de Souza, fi-
lho do falecido Leão, Benedi-
to Nogueira de Souza que
além da presidência do Lions
Clube de São Sebastião do
Paraíso, exerceu destacadas
funções na instituição, dentre
elas a de Governador de Dis-
trito. Também foram empos-
sadas, a advogada Silvana
Marques e o casal, Benedito
dos Reis Pereira e Marilene
Luciano de Oliveira, ambos,
membros atuantes na tradici-
onal manifestação folclórica,
a Congada.

Houve participação artís-

Lions Clube tem nova diretoria em Paraíso

tica de Roberto Mezêncio,
André Cruvinel, Markus Vina
e Nelson Duarte.

Fizeram uso da palavra o
coordenador de Região, CL de
Franca, Adriano Migani, o pre-
sidente do Rotary Club de São
Sebastião do Paraíso, Marcio
Miranda e Ruan Carlo Maldi
Borges, filho de Edyna.

Membros de Lions de Pas-
sos e Franca, familiares de
Bernadete Aguiar e Edyna
Maldi Borges, e convidados se
fizeram presente à reunião
festiva que teve como mestre
de cerimônia Pascoalina Co-
elho Souza.

FOTOS: Linah Biasi

Cal Edyna Maldi Borges, nova presidente
e a Cal pas pres. Bernadete Aguiar
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O professor Antonio
Carlos Caruso Ronca, ex-
presidente do Conselho Na-
cional de Educação esteve
sábado (7/7) em São Sebas-
tião do Paraíso para uma pa-
lestra no Colégio Galileu. O
evento teve início às 9h para
uma plateia composta pela
diretoria, coordenação, pro-
fessores e funcionários do
Colégio, além de convida-
dos.

A iniciativa de vir a São
Sebastião do Paraíso partiu
do próprio palestrante, dian-
te da repercussão da nota
1.000 na redação do
ENEM/2017, mérito do ex-
aluno do Colégio Galileu,
João Pedro Fidelis Belluzzo.
O professor Ronca está ana-
lisando as 53 redações que
obtiveram nota máxima no
ENEM/2017 e deve divulgar
em breve os resultados des-
se estudo.

Juntamente com sua es-
posa, professora Vera de
Faria Caruso Ronca, deu-
se início à palestra sobre o
tema “Como a aprendiza-
gem de conceitos pode ser
significativa?”. Durante duas
horas o professor discorreu
sobre o tema, levando aos
presentes inspiradoras re-
flexões sobre como os pro-
fessores podem facilitar a
aprendizagem significativa

Colégio Galileu recebe o professor
Dr. Antonio Carlos Caruso Ronca

para o aluno. Segundo ele a
quantidade, a clareza e a
organização do conheci-
mento presente no aluno é
a principal variável a ser
considerada por professo-
res e educadores.

Considerando que a es-
trutura cognitiva é, hierarqui-
camente, organizada, deve-
se partir de conceitos e pro-
posições mais inclusivas, daí
a necessidade de se investi-
gar o que o aluno sabe e
ensiná-lo de forma conse-
quente. Acrescentou ainda,
ser fundamental que o pro-
fessor, ao preparar sua aula,
questione-se, “o que é es-
sencial para que o meu alu-

Ex- presidente do Conselho Nacional de Educação

Professor Dr. Antonio Carlos Caruso Ronca,  graduado em
Pedagogia pela Faculdade de Filosofia Nossa Senhora Medianeira

no entenda esse novo con-
ceito?”.

A palestra foi encerrada
com a leitura do poema
“Mãos dadas” do poeta
Carlos Drummond de
Andrade. O texto ilustrou a
fala do  professor sobre a
necessidade de um olhar
mais atento aos alunos que
apresentam mais dificulda-
des na aprendizagem. Se-
gundo ele, o trabalho peda-
gógico com o aluno tido
como bom, torna-se fácil,
porém difícil é encontrar ca-
minhos no ensino – aprendi-
zagem daqueles que não pos-
suem, por motivos diversos,
a mesma facilidade.

Municípios de todo Brasil vão
receber até as 18h desta segun-
da-feira, 9 de julho, o repasse
extra do 1% do Fundo de Parti-
cipação dos Municípios (FPM).
Serão creditados mais de R$ 4
bilhões decorrentes da Emenda
Constitucional (EC) 84/2014,
uma conquista da Confederação
Nacional de Municípios (CNM).
Conforme pesquisa realizada
pelo Jornal do Sudoeste juto a
Secretaria Nacional do Tesouro
(STN) e a Confederação Nacio-
nal dos Municípios (CNM) em
cerca de 20 cidades da região
serão injetados cerca de R$10
milhões, sendo que em Paraíso
o repasse deverá alcançar a casa
de R$1.405.414,25 em valores
brutos.

O montante é referente a
1% do valor da arrecadação do
Imposto sobre Produto Indus-
trializado (IPI) e do Imposto de
Renda (IR) contabilizada entre
o início de julho do ano passa-
do até o final de junho deste
ano. O valor será depositado
antes do primeiro decêndio do
mês de julho, quando é trans-
ferido o FPM.

Conforme apuração feita
pela reportagem em cerca de
20 municípios da região serão
repassados cerca de R$
10.898.987,56. No caso de
São Sebastião do Paraíso do
valor bruto são descontados
R$14.054,14 referente a 1% do
Pasep e o restante líquido é de

Repasse do 1% extra
do FPM injeta R$ 10

milhões na região
R$1.391.360,11.Cidades como
Jacuí, Capetinga, São Tomás
e Pratápolis que possuem o
mesmo coeficiente 0,6% o va-
lor recebido é de R$ 347.840
,03. Conferia os detalhes do
quanto receberá cada municí-
pio na tabela em anexo.

O repasse é fruto de uma
intensa luta da CNM e do mo-
vimento municipalista. A enti-
dade explica que, no mês de
julho, o FPM apresenta uma
forte queda devido à
sazonalidade da arrecadação ao
longo do ano, que ocorre em
função dos níveis de atividade
econômica típicos de cada pe-
ríodo. Por isso, o repasse ex-
tra de julho oferece um pouco
de fôlego financeiro para os
gestores municipais.

O resultado é considerado
uma vitória dos municípios. A
conquista é atribuída pelas en-
tidades municipalista a realiza-
ção da XVII Marcha à Brasília
em Defesa dos Municípios, que
culminou na promulgação da
Emenda Constitucional 84/
2014. O dispositivo legal alte-
rou o artigo 159 da Constitui-
ção Federal e elevou o per-
centual do produto da arreca-
dação de IR e IPI repassados
pela União ao FPM.

Desde 2017, o repasse pas-
sou a ser integral de 1%, con-
forme expresso na Emenda.
Em 2015, a Secretaria do Te-
souro Nacional (STN) aplicou

0,5% sobre a arrecadação de
janeiro a junho de 2015 devido
a uma interpretação equivoca-
da do último artigo do texto.
Em julho de 2016, o governo
federal, novamente, teve um
entendimento equivocado para
o crédito do recurso, quer seja:
aplicação de 0,5% sobre a ar-
recadação dos dois impostos de
julho a dezembro de 2015 e de
1% sobre a arrecadação de ja-
neiro a junho de 2016. Desta
forma, aquele ano teve um re-
passe efetivo de 0,75% e não
de 1% como esperado.

O repasse adicional de ju-
lho se dá de maneira semelhan-
te ao 1% do mês de dezembro
Emenda Constitucional 55/
2007 de cada ano, ou seja,
com a incidência do porcentual
sobre a arrecadação total do IR
e do IPI do ano anterior ao re-
passe extra. Com isso, para o
pagamento em julho, conside-
ra-se o acumulado da arreca-
dação desses dois impostos de
julho do ano anterior até junho
do ano vigente. De acordo com
a redação da EC 84/2014, no
1% adicional do FPM não
incide retenção do Fundeb.
Contudo, trata-se de uma
transferência constitucional e
por isso deve incorporar a Re-
ceita Corrente Líquida (RCL)
do Município e, consequen-te-
mente, devem-se aplicar os li-
mites constitucionais em Saú-
de e Educação.
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Por João Oliveira

Na última semana dois ca-
sos envolvendo injúria racial
chamaram atenção das mídias
e ganharam grandes propor-
ções devido à seriedade: o pri-
meiro envolvendo uma “piada”
feita pelo por um youtuber bra-
sileiro ao associar a velocidade
do jogado de futebol francês
Mbappe em campo a arrastões
feitos em praias cariocas por
criminosos. O youtuber chegou
e pedir desculpa em vídeo que
circulou nas redes sociais e dis-
se que não tinha a intenção de
ofender ninguém. Outro caso,
mais grave, envolveu a derrota
do Brasil da Copa do Mundo
na sexta-feira (6/7), após Bél-
gica abrir placar com gol con-
tra cometido pelo jogador bra-
sileiro Fernando Luiz Roza, o
Fernandinho, sendo ele alvo de
inúmeros ataques por meio das
redes sociais. Ao jogador, usu-
ário do Twitter atribuíram inú-
meros apelidos de cunho pejo-
rativo e que, nos temos da lei,
podem se enquadrar como cri-
me de injúria racial, aquele
quando se tem a intenção de
ofender alguém baseado em
sua cor ou etnia.

Os casos não são inéditos
e a cientista social, Eloíse Iara
David, atribui parte do proble-
ma a uma cultura que seria
preconceituosa por natureza e
que, com a difusão das mídias
sociais, apenas tem sido expos-
ta. “Particularmente, já consi-
dero cansativo ter que repetir
que o Brasil não tem nada de
democracia racial. Apesar de
nossa Carta Magna apregoar
que somos todos iguais peran-
te a lei, ainda não somos trata-
dos de forma igualitária nas di-
versas esferas sociais. Uns gru-
pos estão em desvantagem em
relação a outros, temos uma
situação em que pessoas negras
estão em desvantagem social,
isso significa muita coisa: as
mulheres negras estão nos em-
pregos com menor ganho eco-
nômico, os homens negros jo-
vens são os que mais são as-
sassinados em nossa socieda-
de conforme o Mapa da Vio-
lência, as pessoas negras são
minoria em universidades, car-
gos de poder ou representa-
tividade”, avalia.

Segundo explica Eloíse, o
fato de isso ser estatístico, ou
seja, um contexto que se repe-
te amplamente em qualquer ci-
dade brasileira significa que é
fruto de um processo social e
histórico, que não se deu ao
acaso. “Em boa parte das ci-
dades que visitar por nosso

Cientista social analisa caso de racismo
envolvendo jogador da Seleção Brasileira

Fernandinho da Seleção Brasileira foi chamado de ‘macaco’
nas redes sociais após derrota do Brasil contra Bélgica na sexta-feira

Pedro Martins (Mowa Press)/Divulgaçãopaís, o racismo é geográfico: a
maioria negra está geografica-
mente localizada nas margens
das cidades e conforme se ca-
minha para o centro, ele se
embranquece. Por que a maio-
ria negra não possui posses,
dinheiro, ou prestígio social
como a população de pele mais
clara? Por que ela ainda habita
as margens e não está nas po-
sições de prestígio social ou
entre os detentores de maior
ganho econômico se nós bra-
sileiros somos maioria negra?”,
questiona a especialista.

Conforme Eloíse, para se
compreender melhor as injúri-
as raciais acontecidas com o
jogador Fernandinho, é funda-
mental observar mais de perto
o que o futebol representa em
nosso país. “Como diria o an-
tropólogo Roberto DaMatta, o
futebol é multivocacional, es-
porte, ritual e espetáculo, algo
que gera prazer ao mesmo tem-
po que tem poder de discipli-
nar as massas. Embora o fute-
bol seja uma atividade para fins
de acúmulo financeiro para al-
guns, ele é assimilado pelas
massas em forma ritual. Nas
palavras do próprio autor, o
futebol ‘orquestra componen-
tes cívios básicos, identidades
sociais importantes, valores
culturais profundos e gostos in-
dividuais singulares’. O espor-
te, mais especificamente o fu-
tebol, não possuem o mesmo
caráter utilitarista que determi-
nadas atividades que geram di-
nheiro, como o trabalho, ativi-
dades estas que sejam vistas
socialmente como úteis, isso
faz com que o momento do
futebol seja o momento de pau-
sa da labuta cotidiana do povo
brasileiro. Se pelo trabalho o
sistema econômico se realiza,
pelo futebol se ritualiza o pro-
cesso em que as pessoas
internalizam e externalizam a
competição e os valores de
nossa sociedade atual”, elucida.

Eloíse analise ainda a di-
mensão que uma copa do mun-
do possui, momento em que
todo o mundo está voltado para
esse acontecimento. “É um
nível de intensidade coletiva
muito alta, de alta intensidade
pública e de fervor coletivo.
Tudo que é dito é amplamente
ouvido e se torna, portanto, o
momento de estabelecer ou re-
afirmar o melhor e o pior de
nossos valores. O torcedor -
do estádio ou em casa - cria
um espetáculo à parte, é um
evento próprio que ocorre pa-
ralelo ao jogo, e ouvir o que
esse personagem considera
como ofensa ou elogio é mate-

nós pessoas negras que passa-
mos a nos autoafirmar com
maior força elevando a
autoestima que há tanto nos foi
roubada, quanto ao movimen-
to dinâmico de continuar a
pressionar as instituições e per-
cepções dos demais grupos ao
reconhecimento positivo de
nossa existência. Nós como
negros e negras ainda lutamos
para sermos reconhecidos
como humanos, mas estamos
em luta. E nós sabemos que é
diária”, completa a cientista
social.

O CRIME
Conforme explica o delega-

do Vinícius Zamó, primeiro é
preciso se atentar ao tipo de
crime que está sendo cometi-
do, o racismo e injúria racial
são crimes distintos dentro do
código penal, ambos com pe-
nas de um a três anos de pri-
são, sendo que o racismo pro-
priamente dito é um crime
imprescritível. “A conduta ra-
cial é geralmente em negar
atendimento, restringir acesso
a determinado local tendo como
motivação a ‘raça’ da pessoa.
Quando essa prática passa a
ser verbal, configura como ou-
tro crime de injúria racial, que
é o ato de chamar uma pessoa
negra, por exemplo, de ‘maca-
co’ entre outros nomes pejo-
rativos”, explica o delegado.

“Cheguei a ver os comen-
tários contra o jogador do Bra-
sil que fez aquele gol contra.
Isso é crime grave. A pena é
de um a três anos, além de
multa. Mas é preciso se aten-
tar o que é dito e como é dito,
na maioria das vezes o proble-
ma está mais em quem ouve
do que em quem diz. Há gente
maldosa, sim, e já aconteceu
aqui dentro da Delegacia de Po-
lícia, onde um advogado cha-
mou um servidor negro de
‘macaco’ com o intuito de
ofender. Foi dado voz de pri-
são, mas a Justiça o absolveu
não muito tempo depois do
ocorrido”, relata o delegado.

Para Zamó, o brasileiro vive
um momento em que falta res-
peito e tolerância. “Isso gera
tudo o que vivemos hoje, como
o racismo, por exemplo. A pes-
soa não pode ver um negro
bem sucedido que vai usar a
raça dele para cometer um ata-
que. Isso não pode acontecer,
mas acontece e quem comete
esse tipo de prática tem que
pagar por isso, e vão pagar.
Falta de tolerância, esse é o
maior problema enfrentado por
nós, não apenas contra os ne-
gros, mas em todas as esfe-
ras”, completa.

rial de muitos estudos das Ci-
ências Sociais, pois são fonte
das compreensões latentes do
que a sociedade compreende
como o melhor ou o pior de
nossa sociedade”, destaca.

“Lembra-nos Sérgio Buar-
que de Holanda que o povo bra-
sileiro é um povo considerado
cordial. Não no sentido positi-
vo que usualmente se toma a
palavra, do latim cor, faz refe-
rência ao coração. Se trata, por-
tanto, de um sujeito em que há
um impulso a atitudes coleti-
vas motivadas pelo afeto - no
sentido de se deixar afetar emo-
cionalmente, seja de forma po-
sitiva ou negativa -  ao invés
de comportamentos motivados
pela racionalidade, lógica ou efi-
ciência. É justamente nesses
momentos de fervor coletivo e
principalmente numa copa
mundial é que esse comporta-
mento de emoções afetadas se
intensifica, saindo reações, va-
lores que estavam latentes.
Algo que habita o interior do
povo brasileiro não por esco-
lha de cada indivíduo, mas por
algo que nós cultivamos soci-
almente na formação do povo
brasileiro. Educação não é ape-
nas transmissão dos ‘melhores’
valores, mas também de valo-
res negativos ou positivos, for-
mas de agir, pensar, a forma
como percebemos o mundo
que aprendemos com nossos
pais, avós, escolas, livros, te-
levisão, mídias sociais e assim
por diante”, acrescenta.

Segundo destaca, nessa

educação brasileira é transmiti-
do também o que há de melhor
ou pior em uma cultura. “Nem
toda tradição cultural é positiva
e a nossa é de raiz escravocrata,
que enxerga o negro em condi-
ções subalternas como algo na-
tural e corriqueiro. Essa raiz nos
tem custado muito caro até a
atualidade, e seu alto preço sur-
ge em momentos como esse,
em que o jogador Fernandinho
e sua família têm sido achin-
calhados, humilhados não pela
qualidade do exercício de sua
profissão, mas por sua etnia,
pela sua existência enquanto
homem negro. Esse episódio
conflituoso expõe para toda
nossa sociedade a forma como
nossas raízes culturais enxer-
gam a pessoa negra, ser negro
é ainda considerado uma exis-
tência ofensiva e há uma gran-
de dificuldade do povo brasilei-
ro reconhecer o negro como ser
humano e tratá-lo de maneira
equânime”, avalia.

De acordo com Eloíse, a di-
ficuldade com esse episódio
nasce no não reconhecimento
do racismo brasileiro. “Isso se
dá pela forma velada que ele
ocorre, afinal ‘é só uma piada’
ou ‘é só uma brincadeira’, mas
no máximo do ódio e expres-
são da raiva borbulhante deixa
de ser piada para se tornar afir-
mativa como quem diz ‘negro,
lembre-se do seu lugar’. De-
clarações como a da CBF só
apontam para isso, ela afirma:
‘A CBF repudia os ataques ra-
cistas sofridas pelo jogador

Fernandinho e seus familiares.
O futebol representa a união
das cores, gêneros, culturas e
povos. Estamos com vocês.
Racistas não passarão’. Ora, se
o futebol representa essa união
por que é justamente nesses
momentos que coletivamente
se afirma o quão distantes al-
guns grupos são dos outros, o
quanto alguns são inferiores em
relação aos outros? Por que é
na torcida coletiva que vazam
os ‘viados’, ‘boiolas’, ‘tinha
que ser preto’, ‘mulherzi-
nha’?”, questiona.

Todavia, a especialista afir-
ma que episódios como esse
não têm aumentado, tão pou-
co o nível de racismo no país,
o que tem acontecido é que
com as redes sociais e o ad-
vento da Internet isso apenas
tem sido mais exposto. “Pode-
mos perceber de maneira me-
nos velada o quão ampla e dis-
seminada são as raízes racis-
tas, cujos xingamentos e dis-
cursos de ódio disfarçados por
‘opiniões’ não diferem muito
das frases que os senhores de
engenho, colonizadores,
escravizadores europeus repe-
tiam aos seres humanos se-
questrados e que aqui foram
escravizados. Não surpreende
para quem é negro ou negra
esse ódio e racismo dissemina-
do. Episódios como esse são
um passo em direção à se fa-
zer mais, falar mais, discutir
mais e então estabelecer novas
percepções culturais sobre a
identidade negra. Tanto entre

Por João Oliveira

Além de estar pagando par-
celado, o Governo do Estado
de Minas não tem cumprido
com cronograma para a Edu-
cação e atrasos podem resul-
tar em nova grave da catego-
ria.

O Sindicato Único dos
Trabalhadores em Educação

Sem receber em dia do Estado, professores
podem aderir a nova greve da categoria

de Minas Gerais, em assem-
bleia ocorrida no final de maio,
já havia convocado a catego-
ria a aderir paralisação caso o
governo continuasse com
atrasos. Situação, conforme
lideranças da classe, têm sido
caótica porque além não de
não receber em data prevista,
professores não estão conse-
guindo arcar com suas despe-
sas do dia a dia.

Segundo o coordenador da
subsede do Sind-Ute em Pa-
raíso, Reinaldo Cesário, deste
então a categoria tem realiza-
do a campanha "não pagou,
parou", como ocorrida no mês
passado, quando professores
da Escola Clóvis Salgado, em
São Sebastião do Paraíso de-
cidiram não dar aula devido a
atraso em seus pagamentos.
"Isso significa que se o Go-

verno não pagar o salário no
quinto dia útil, os servidores
estão convocados para greve.
Foi que ocorreu mês passado,
e a partir de segunda (9/7) to-
dos estão convocados nova-
mente. A greve vai até o rece-
bimento da primeira parcela
integral de todos servidores da
educação ativo e inativos",
explica Cesário.

De acordo com o coorde-

nador, o Governo está parce-
lando a primeira parcela em
duas vezes, e, além de divul-
gar uma data para fazer o pa-
gamento, não tem cumprido
com a própria previsão. "Está
muito difícil, mês passado a
primeira parcela dos aposenta-
dos foi paga dia 25, e a dos ati-
vos dia 20. Não temos como
fazer previsão de pagar as nos-
sas despesas mensais, as pes-

soas estão com suas vidas
descontroladas e com um
estresse enorme ao ir para tra-
balho, sabendo que suas con-
tas vencem. Elas têm sido são
cobradas pelos seus credores,
estão pagando juros e têm fal-
tado para coisas básica como
remédios e alimentação. Esta é
nossa realidade", completa o
coordenador da subsede do
Sind-Ute em Paraíso.
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A lutadora paraisense
Bianca Siqueira conquis-
tou o terceiro lugar na dis-
puta do Campeonato
Mundial de Jiu Jitsu em
São Paulo. A competição
reuniu centenas de parti-
cipantes entre os dias 5 a
8 de julho no Ginásio do
Ibirapuera. Agora ela já
se prepara para as futu-
ras competições e dispu-
tas já visando a conquis-
ta de novos troféus e me-
dalhas.

Antes mesmo de em-
barcar para a capital
paulista para participar do
Campeonato Mundial,
Bianca já previa que te-
ria grandes desafios. Ela
foi muito bem em todas as
disputas, mas acabou per-
dendo um dos duelos na
semifinal. "Foi por uma

Bianca Siqueira é 3ª colocada no
Mundial de Jiu Jitsu em São Paulo

Bianca superou desafios e ficou entre as três primeiras do pódium no Ibirapuera

Divulgaçãoquestão de detalhe e um
pequeno descuido, mas es-
teve ótimo", disse o pai da
lutadora, Adriano Siqueira,
que a acompanhou nesta
competição. Ele disse que
ela poderia ter chegado à
final, mas que o resultado
é digno de comemoração.

Nem mesmo retornou de
São Paulo, Bianca Siqueira
já está de volta ao tatame
para a fase de treinamen-
tos visando as futuras com-
petições. Sempre dedicada
aos treinamentos e focada
nos objetivos que pretende
alcançar a pequena lutadora
está cheia de garra e deter-
minação para enfrentar os
desafios que vem pela fren-
te.

Após a participação
no Campeonato Mundial
da Categoria realizado em

São Paulo, Bianca já tem
em sua agenda a disputa
da Copa do Mundo em
Nova Serrana (MG). No
ano passado ela tornou-
se campeã de sua cate-
goria, nesta disputa.
"Quero me preparar bem
para tentar uma nova con-
quista do primeiro lugar",
afirma. Continuando ela
acrescenta que participa-
rá de outra disputa que é
o Campeonato Brasileiro,
marcado para ocorrer a
partir de 13 de setembro,
em Passos.

Além do retorno aos
treinos ela participa de
projetos sociais ajudando
a outras crianças que que-
rem aprender à respeito
deste tipo de luta, também
considerada uma modali-
dade de defesa pessoas.

Por João Oliveira

Aconteceu domingo (8/
7) em São Sebastião do Pa-
raíso a terceira edição da
Corrida de São Pedro, or-
ganizada pelo corredor
Flader Aparecido Sousa em
prol da capela de São
Pedro, situada no bairro ru-
ral Água Limpa. O evento
reuniu pelo menos 80 parti-
cipantes, não apenas da cor-
rida, mas também da tradi-
cional caminhada com des-
tino àquela comunidade que
acontece há 10 anos.

Quem levou a vitória foi o
atleta pratapolense Nathan
Batista Inácio, que comple-
tou o percurso de 12 quilô-
metros com o tempo de
37:34, quebrando o recorde
que era de 39:45 do

3ª Corrida de São Pedro
reúne atletas de Paraíso e região

Divulgação paraisense Daniel Duarte
Naves. O segundo lugar ficou
com o atleta de Guaxupé,
Alessandro Brito de Olivei-
ra,  também com o tempo
abaixo de 39. Já o terceiro
lugar foi do paraisense José
Geraldo Sales, mais conhe-
cido como "Xaropinho Cor-
redor".

Ainda na categoria mas-
culina, ficaram em 4º e 5.º lu-
gar os atletas Francisco da
Mota, de Arceburgo, e o
guarda municipal Ronivaldo
Andrade. No feminino, a
campeã foi a paraisense
Cleide Gomes, que fez um
tempo de 1:21; já o segundo
lugar ficou a atleta passense
Gisele Machado, com tempo
de 01:28.

"A corrida de São Pedro
reuniu atletas de alto nível e
amadores. Junto com os ca-

minhantes, eles percorre-
ram 12 quilômetros na BR-
265 sentido a Jacuí, che-
gando à capela de São
Pedro. Depois do evento,
um ônibus da empresa
Mandioca Matheus, que
patrocina a corrida desde
sua primeira edição junto de
outras empresas do muni-
cípio, trouxe os participan-
tes de volta para Paraíso",
destaca Flader.

"A corrida teve a pre-
sença do atleta profissional
Samur Batista Inácio, que
foi nosso padrinho. Toda a
renda captada com as ins-
crições na corrida foi doa-
da para a reforma da ca-
pela de São Pedro, da co-
munidade rural da Água
Limpa do município parai-
sense", completa o Flader
Sousa.
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 1420

• CASA: vende-se, rua Geraldo
Marcolini, 2.122, conjunto Mon-
senhor Mancini. Tratar 3531-
1595

• CHÁCARA: vendo com
22.706m², divisa com o Parque
Industrial II. Tratar 99911-8008.

• TERRENO 355,07m²: vendo,
Portal dos Ypês, quadra 05, lote
1 Rua Suzana M. Calafiori. Tra-
tar com Sarah 9 9810-1932 e 9
9816-6120

• ALUGO CHACRINHA 1.200m²:
para aposentado de preferên-
cia para fazer sua horta domés-
tica. À 4 km da cidade de Santo
Antonio da Alegria/SP saída do
cemitério. Tratar (11) 99976-
9112 vivo WhatsApp e (16)
99999-6207 ctbc WhatsApp

• ALUGA-SE EXCELENTE
COMODO COMERCIAL: na Av.
Itália em ótima localização, ide-
al para lojas, escritórios, etc,
amplo, moderno, com estacio-
namento na porta. Tratar 3531
2148 ou 3558 2098 com Paulo
Delfante

• ALUGO CASA PARA TEMPO-
RADA: à 4 km da cidade de Santo
Antonio da Alegria/SP para des-
frutar do bem estar da natureza
e aproveitar para cutir o campe-
onato de Parapenti na Ilha do
Ar, à 1 km da casa (de 7/7 a 9/
7). Tratar (11) 99976-9112 vivo
WhatsApp e (16) 99999-6207
ctbc WhatsApp

• ALUGA-SE SALA COMERCIAL:
Rua Tiradentes, esquina com a
Geraldo Marcolini. Telefone:9
9842-4251 ou 997264063

• TERRENO JARDIM MEDITER-
RANÉE: vende-se, com 312m²
esquina das ruas Irineu Inácio
Ferreira e com Roque Alves. À
combinar. Tratar pelo fone (35)
9 9952-7030

• TERRENO DE 396M² COM SA-
LÃO COMERCIAL DE 50M²: ven-
de-se, av. Alemanha, 650, Bair-
ro Jardim Europa, (em frente
ao Supermercado São Mar-
cos). Tratar (16) 9 9761-3912 e
(16) 9 8221-7779 whatsapp

• VENDE-SE TERRENO RESIDÊN-
CIAL:  localizado na Nascente
do Paraíso, com 258m²,m na
Rua L. Tratar 35 99974-3081 ou
3531-1731

• TERRENO AUTO PARAÍSO –
VENDE-SE -:  no Auto Paraíso,
quadra M, Valor R$ 65 mil. Tra-
tar 98418-8850 com Cidinha
Diogo.

• APARTAMENTO EM CAMPI-
NAS: aluga-se apartamento em
Campinas, Rua Guilherme da
Silva, nº 38, 2º andar (2 quar-
teirões da Prefeitura Munici-
pal). Possui uma sala grande
em “L”, 1 suíte com armário, 1
banheiro social, copa, cozinha,
área de serviços e vaga (co-
berta) na garagem. Valor R$
1.000,00. Contato fone (35)
3531-1144.

• ALUGA-SE: APTO, 2 quartos, 1
vaga no estacionamento, frente
para a LAGOINHA. Tratar pelo
99750-3311 (vivo e whatsapp)

• ALUGA-SE APTO: 3 quartos,
sendo uma suíte com hidro-
massagem, armários embuti-

EXCELENTE OPORTUNIDADE
PARA ADQUIRIR SUA CASA PRÓPRIA!

Agende já seu horário de visita.
 Maristela Imóveis (35) 3531-3544 / 3531-4967

TEL: 9-8863-5552 whtatasapp 9-8863-5553 (VIVO)

IMÓVEIS PARA VENDA:

Chácara Cond. Campo Alegre  R$ 250.000,00 Cód.: 2044 -
Área de terreno: 2.500m²
ALICERCE PARA 3 DORM, SALA, COZ, PISCINA FALTA
ACABAMENTO.

Cidade de Santo Antônio da Alegria – S.P. R$ 300.000,00 - Cód.: 2043
Bairro Manoel Pereira da Silva
Área de terreno:240m² Construção:  153m²
3 DORM, SENDO 1 SUITE, SALA PARA 02 AMBIENTES, BANH SOCIAL
,COZ AMPLA, LAVAND, DESPENSA, GARAGEM PARA  2 CARROS,
LAJE E PISO FRIO.

Jd. Mediterranêe R$ 160.000,00 - Cód.: 1087
Área de terreno: 250m² Construção:  76m²
02 DORM SENDO 01 SUÍTE, SALA, COZ, AREA DE SERV, AREA NO
FUNDO, ENTRADA DE GARAGEM, LAJE E PISO FRIO.

Rosentina R$ 190.000,00 - Cód.: 1966
Área de terreno: 225m² Construção:  130m²
3 DORM, SENDO 01 SUÍTE , BANH SOCIAL, SALA, COZ, ÁREA DE
SERV, GARAGEM PARA 02 CARROS COBERTOS ÁREA COBERTA NO
FUNDO. ACEITA TROCA POR IMÓVEL PRÓXIMO AO MERCADO
BRUMAR.

Rosentina R$ 300.000,00 - Cód.: 2002
Área de terreno: 174m² Construção:  130m²
3 DORM ,SENDO 1 SUITE,SALA,COZINHA,TODOS DORMITÓRIOS COM
ARMÁRIOS E PISO LAMINADO,LAVABO,ÁREA DE SERVIÇO,
CHURRASQUEIRA, GARAGEM PARA 3 VEÍCULOS, PORCELANATO,
JANELAS EM ALUMÍNIO, CÂMERAS DE SEGURANÇA EXTERNA E CERCA
ELÉTRICA. ACEITA TROCA POR SÍTIO.

Resid. Riviera R$ 130.000,00 - Cód.: 1953
Área de terreno: 160m² Construção:  62m²
3 DORM,  SALA, COZ,  BANH SOCIAL E ÁREA DE SERV. LAJE E PISO
FRIO. RECÉM CONSTRUÍDA.

Jd. América R$ 250.000,00 - Cód.: 2031
Área de terreno: 200m² Construção:  170m²
3 DORM, SENDO 1 SUÍTE, SALA, JD DE INVERNO, BANH SOCIAL, COZ
COM ARMÁRIOS, LAVAND, ÁREA DE LAZER COM CHURRASQUEIRA,
FORNO E FOGÃO À LENHA, DESPENSA E W.C., GARAGEM P/ 02
CARROS. LAJE E PISO FRIO.

Jd. Alvorada R$ 130.000,00 - Cód.: 2046
Área de terreno: 135m² Construção:  70m²
2 DORM, SALA, COZ, BANH SOCIAL, LAVAND, GARAGEM COBERTA
P/ 01 CARRO E DESCOBERTA P/ + 3. LAJE E PISO FRIO, TELHAS DE
BARRO. ACEITA IMÓVEL DE ATÉ R$ 90.000,00 COMO PARTE DE
PAGAMENTO.

Vl. Helena R$ 265.000,00 - Cód.: 654
Área de terreno: 250m²
3 DORM, SENDO 1 SUÍTE, SALA, COZ, BANH SOCIAL, ÁREA DE SERV,
GARAGEM P/ 2 CARROS. LAJE E PISO FRIO. POSSUI UMA EDÍCULA NO
FUNDO. ACEITA IMÓVEL DE MENOR VALOR COMO PARTE DE
PAGAMENTO.

Vl. Mariana R$ 215.000,00 - Cód.: 1685
Área de terreno: + - 180m² Construção:  +-110m²
ACEITA IMÓVEL E, OU VEICULO COMO PARTE DE PAGAMENTO.
03 DORMITÓRIOS SENDO 01 SUÍTE, SALA CONJUGADA C/COZINHA,
BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO, GARAGEM P/02 CARROS,
LAJE, PORCELANATO, PISO LAMINADO.

Morumbi R$ 80.000,00 - Cód.: 1901
Área de terreno: 250m²
ACEITA TROCA POR GADO.
2 DORM, SALA, COZ, BANH SOCIAL, ÁREA DE SERV.

Mocoquinha R$ 420.000,00 - Cód.: 1928
Área de terreno: 360m² Construção:  195m²
3 DORM, SENDO 01 SUÍTE COM ARMÁRIO E BANHEIRA, SALA, COPA,
COZINHA COM ARMÁRIO E JD DE INVERNO, ÁREA DE SERVIÇO,
GARAGEM P/01 CARROS COM POSSIBILIDADE DE AUMENTAR. LAJE,
TACO E PISO FRIO, CONSTRUÇÃO DE TIJOLOS. EDICULA C/ 01 DORM,
COZ, BANHEIRO E ÁREA DE SERV.

Real Grandeza  R$ 300.000,00 - Cód.: 1902
Área de terreno: 250m² Construção:  120m²
5 DORM, SENDO 02 SUITES, SALA, COPA, COZ, BANH SOCIAL,
LAVAND, GARAGEM, LAJE E PISO FRIO, COZINHA NO FUNDO.

S.José I  R$ 350.000,00 - Cód.: 1747
Área de terreno: 250m² Construção:  215,31m²
PAV SUPERIOR: 3 DORM, SENDO 1 SUÍTE, SALA, COZ, BANH SOCIAL,
COZ EXTERNA COM CHURRASQUEIRA, DESPENSA E W.C., GARAGEM
P/ 02 CARROS.PISO FRIO.
PAV INFERIOR: 2 DORM, SALA E COZ CONJUGADAS, BANH SOCIAL,
LAVAND. PISO FRIO.

S. Judas Tadeu R$ 105.000,00 - Cód.: 1475
Área de terreno: 160m² Construção:  84m²
2 DORM, SALA, COZ, BANH SOCIAL, ÁREA DE SERV, GARAGEM P/ 01
CARRO. LAJE E PISO FRIO.

Veneza R$ 110.000,00 - Cód.: 1261
Área de terreno:240,24m² Construção:  80m²
3 DORM, SALA, COZINHA, BANH SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO, CÔMODO
COM W.C., DESPENSA, GARAGEM P/ 03 CARROS. FORRO DE PVC E
LAJE NA COZ, VARANDA.

Vl. Formosa  R$ 160.000,00 - Cód.: 1593
Área de terreno: + - 220m² Construção:  +-90m²
3 DORM, SALA, COZ, BANH SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO, GARAGEM P/
02 CARROS. LAJE E PISO FRIO.

Jd. América VII  R$ 750.000,00 - Cód.: 1961
Área de terreno:  250m² Construção:  260m²
PAV. INFERIOR: SALA P/02 AMBIENTES, ESCRITÓRIO C/ ARMÁRIO, SALA
DE JANTAR, COZ. PLANEJADA, ÁREA DE LAZER, C/W.C, OFURÔ,
LAVAND, GARAGEM P/02 CARROS.
PAV. SUPERIOR: 03 SUÍTES, SENDO 01 MASTER COM CLOSET, SALA
TV. CERCA ELÉTRICA, ALARME, PISO DE PORCELANATO, ABERTURA
DE PVC, LUMINÁRIAS DE LEDS E LUSTRES.

Lagoinha  R$ 400.000,00 - Cód.: 1251
3 DORM, SENDO 1 SUÍTE, SUÍTE E 1 DORM COM ARMÁRIOS, SALA
PARA 02 AMBIENTES, SALA, DE JANTAR, COZ, LAJE E TACO, GARAGEM
COBERTA PARA 01 CARRO E DESCOBERTA PARA 02. COZ EXTERNA
COM BANHEIRO.

Portal dos Ipês  R$ 290.000,00 - Cód.: 1428
Área de terreno:  312m² Construção:  138,55m²
3 DORM, SENDO 01 SUÍTE, COPA-COZ, SALA, QUINTAL, GARAGEM 02
COBERTOS,03 DESCOBERTOS,CERCA ELÉTRICA.

San Genaro  R$ 165.000,00 - Cód.: 1674
Área de terreno:  180m² Construção:  111,79m²
3 DORM, SALA, COZ,  BANH SOCIAL, ÁREA DE SERV COBERTA,
QUINTAL, GARAGEM P/ 02 CARROS.

Jd. Itamarati  R$ 68.000,00 - Cód.: 2048
Área de terreno:  250m² Construção:  111,79m²
IMÓVEL SIMPLES, SENDO 02 CONSTRUÇÕES NO MESMO TERRENO.

dos, no centro, no 3° andar, com
elevador. 1 vaga no estaciona-
mento. Agende uma visita para
conhecê-lo, você vai adorar!
Celular whatsapp: 99750-3311

• CASA: VENDE-SE DE 92M²
COM TRÊS QUARTOS, UMA
SUÍTE, SALA, QUARTO, COZI-
NHA, GARAGEM PARA DOIS
VEÍCULOS LOCALIZADO NO
BAIRRO CALIFORNIA GARDEN,
NA RUA JOÃO DO LINO, 265.
TRATAR PELO FONE 99937-
8502 E 3531-8241

• CHÁCARA NAS 3 FONTES: alu-
ga-se, barato, ótimo casarão
avarandado do lado do Termas
Clube. Tratar 99974-2305

SÍTIO – VENDE-SE: Na região
dos Varões, município de São
Sebastião do Paraíso, área de
6 hectares, casa com 3 quar-
tos, sala, cozinha, 2 banheiros,
varanda, casa para caseiro,
edícula, pequena represa. A 7
quilômetros de Paraíso, sendo
2 quilômetros em estrada de
terra. Tratar com o proprietário
pelos tel. (35) 3531-2999 ou
(35) 9 8814-5784.

• VENDO TERRENO ÁREA CEN-
TRAL: valor R$ 35.000,00. Tra-
tar Fone 3531-8098 e 98841-
9144

• ALUGA-SE CASA AV. CENTRAL
Nº 1.010: 3 quartos, sendo 1
suíte, com ar condicionado,
sala dois ambientes, copa, co-
zinha, edícula com churras-
queira e garagem. Valor R$
1.200,00. Tratar Fone 3531-
8098 e 98841-9144

• RANCHO SÃO JOSÉ DA BAR-
RA: vendo, melhor vista para
represa, antes da Balsa, casa
muito boa de laje, com 3 quar-
tos grandes, sendo 1 suite, sala
grande, cozinha conjugada com
balcão pia com fogão na ban-
cada. Água de mina quase mi-
neral, padrão 220 wat., pomar
com várias árvores frutíferas,
mandioca, bananeiras, tudo
cercada. Terreno medindo
1.600m². Valor a combinar, me-
lhor ofertar. Tratar (31) 9 8320-
9778 (tim)

• APARTAMENTO MORADA DO
SOL: vende-se, no 3º andar, sen-
do 4 quartos com 2 suítes, ar-
mários embutidos, garagem
para 2 carros R$ 210 mil. Tratar
98709-0001

VENDO CASA – BAIRRO LAGO-
INHA: Ótima localização - Rua
Antônio Campos do Amaral 3
quartos, sendo uma suíte, ar-
mários embutidos, sala ampla,
wc social, copa cozinha, gara-
gem coberta, jardim na frente,
quintal, casa de fundos com
quarto, banheiro, lavanderia e
cozinha. Tratar com Luciana (35)
98810-3185 (35) 98411-1701

• CASA- VENDE-SE: na rua
Virgílio Zanin, n.º 190 São José
I, em São Sebastião do Paraí-
so. Sala, cozinha, 3 quartos
sendo 1 suíte, área de serviço,
garagem. Tratar pelo tel. (35)
3558 – 1517 com proprietário.

• TERRENO EM TERMÓPOLIS
COM 337M2: ótima localização
e vista, aos fundos da Igreja/
Capela, escriturado. Interessa-
dos falar com Paulo: 3531-2476
ou 98401-0854.

IMÓVEIS

VENDO APTO NO CALÇADÃO DA PRAÇA DA MATRIZ EM
PARAISO:“Possui 148 metros quadrados “3 quartos, sendo
1 suíte. Todos com guarda roupa embutido, 1 sala grande, 1
cozinha grande com armário, 1 área de serviço com armário
e banheiro, 1 banheiro social. Possui ótima garagem. Tam-
bém tem no prédio uma piscina grande, área de churrasco,
salão de festas, porteiro 24 horas, câmeras de segurança, 2
elevadores e escadas. “Preço de venda 350 mil reais.“Tratar
com Daniela no telefone 35-99198-4448

PANFLETEIRO
Distribuo panfletos com honestidade e

econômica. Tratar Rua Francisco Bruno,
100 ou pelos fones 3531-8747 ou

99103-5441 André Luiz Bozeli

ORAÇÃO

ALUGA-SE CASA
Avenida Jucelino Kubt-chech, 245 Jardim Co-
olapa, 4 dormitórios, 1 suite, sala, copa, cozi-
nha, 2 banheiros e garagem para 2 carros, ter-
reno espaços. Valor R$ 1.000,00. Tratar com Pau-
lo Delfante pelo fone 99749-8765 e 3531-2148

RANCHO
SÃO JOSÉ DA BARRA

vendo, melhor vista para represa, antes da Balsa, casa muito
boa de laje, com 3 quartos grandes, sendo 1 suite, sala grande,
cozinha conjugada com balcão pia com fogão na bancada.
Água de mina quase mineral, padrão 220 wat., pomar com
várias árvores frutíferas, mandioca, bananeiras, tudo cercada.
Terreno medindo 1.600m². Valor a combinar, melhor ofertar.
Tratar (31) 9 8320-9778 (tim)

• VAGA PARA CASEIRO: com
referência, para morar em
fazenda no município de Jacuí,
exige-se experiência com trator.
Contato pelo (19) 9 9768-0548
ou (19) 9 9768-0547.

• PROCURO TRABALHO UR-
GENTE: Tenho experiência
como, cuidador de idosos e
especiais. Cursos Unimed e
Ampara. Recepcionista, auxili-
ar de cozinha, ajudante geral.
Aberto a novas experiências.
Fone: 35-9-9748-4130 welling
ton.lara@yahoo.com.br

• FAXINA E LIMPEZA EM GERAL:
Residência e escritórios. Tra-
tar pelo fone 99223-3975

• PROFESSORA DE INGLÊS:
Com vivência no exterior. Aulas
para criança, adultos e adoles-
centes. Presencial e vídeo au-
las pelo computador, conversa-

OPORTUNIDADES

ção e inglês para viagem.Tratar
(35) 99115-5129 whats app (35)
3558-6277 Adriana

• SERVIÇOS DOMESTICA /
ACOMPANHANTE / PASSAR E
LAVA ROUPAS: Tratar com Már-
cia na Rua Ione Carina, 65 Con-
junto Monsenhor Mancini

• MASSAGEM RELACHANTE
ANTI STRESS: Tratar com Regi-
na pelo fone 99177-8804

• PANFLETEIRO: Distribuo pan-
fletos com honestidade e eco-
nômica. Tratar Rua Francisco
Bruno, 100 ou pelos fones
3531-8747 ou 99103-5441
André Luiz Bozeli

• CUÍDO DE IDOSOS: Cidinha
Pedroso, cuido de idosos du-
rante o dia ou a noite. Tenho
referência. Tratar 9 9917-4260
ou 9 9183-6426

DIVERSOS

• DINHEIRO ANTIGO: Compro,
notas/cédulas antigas, cruzeiro
e cruzados. Tratar (35) 9 8868-
6720 – Antonio.

• VENDO LINDO FILHOTES DE
PASTOR GIGANTE: vale a pena
conferir. Tratar 9 99765-2307

• MADEIRA PARA ESCORA-
MENTO DE CONSTRUÇÃO: ven-
do, de toda medida. Tratar
99975-1984

• IMPRESSORAS – COMPRA E
VENDO: usadas laser e jato de
tinta. Tratar pelo fone 3558-
5492. Fazemos manutenção
preventiva e corretiva. Técni-
co especializado. ÓTIMOS PRE-
ÇOS.

• FAÇO ADESTRAMENTO: e
transportes de cães. Tratar
3558-1404 / 9851-1442 falar
com Nilson.

VEÍCULOS

SÍTIO – VENDE-SE:
Na região dos Varões, município de São Sebastião
do Paraíso, área de 6 hectares, casa com 3 quartos,
sala, cozinha, 2 banheiros, varanda, casa para
caseiro, edícula, pequena represa. A 7 quilômetros
de Paraíso, sendo 2 quilômetros em estrada de terra.
(35) 3531-1988 ou 9 8814-5784 e 9 8810-2439.

RANCHO NA
REPRESA DE FURNAS

Vende-se, localizado próximo a balsa para Guapé. Com
3 quartos sendo 2 suítes, banheiro social, sala,
cozinha, varanda. Há em anexo uma área com 1 quarto,
banheiro, churrasqueira, garagem para lancha (5 x
10 metros). Tratar com o proprietário pelos telefones
(35) 3531-1988 ou 9 8814-5784 e 9 l8810-2439.

ALUGO MICRO ÔNIBOS:
Volare AG, com 21 lugares para transporte rural. Falar com
Gilberto pelo fone 3531-3438 ou 99182-4163 ou 98827-3834
para maiores detalhes

LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3 dias consecutivos,
PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos difíceis e 1 impossível. Mesmo
que não acredite, verá o que acontecera.  E.S.M.

• FORD KA 2013: vendo, 30.000 km, ar condicionado, branco, muito
novo, manual, 2º dono e som Pioneer com 4 autofalante. Tratar
99975-0101 (particular)
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RECEITAS DO GUARI
Comida de Boteco

Isca de peixe
com arroz à grega

INGREDIENTES
1 kl de filé de peixe cortado em tiras
½ dúzia de ovos para empanar
2 pimentões verdes, cortados em cubos
2 copos de ervilhas
1 copo de uva-passa sem caroço
½ kl presunto cortado em cubos
½ kl cenoura cortadas em cubos
Farinha de trigo para empanar

MODO DE PREPARAR
Temperar e empanar os peixes. Passe na farinha
de trigo e depois no ovo e frite. Preparar o arroz
à grega. Prato pronto, bom apetite.

LIONS CLUBE
CULTURAL

Brindemos a vida com alegria
a  saúde, a amizade, e emoção
a solidariedade, a euforia
a tudo que faz bem ao nosso coração.

Brindemos nosso falar, nosso andar
nosso correr e nosso sobreviver
as nuvens enfeitando o arrebol
e a passarada revoando ao nascer do sol.

Brindemos as ondas do mar
com toda sua magia e beleza
as gaivotas   com seus rasantes vôos
aos namorados e aos navios que parecem esticados.

Brindemos a nossa sabedoria
e também  a boa companhia.
Brindemos este belo momento
e a Deus no nosso dia a dia...

LIVRO -  CIRANDA /2018

   Bernadete Aguiar  / Poetisa

TERAPIAS HOLÍSTICAS

Aromaterapia consiste em uma terapia da medicina natural
que se utiliza de óleos essenciais para o tratamento de determina-
das enfermidades, tanto físicas, mentais ou emocionais, sob uma
visão holística. Já, quando se trata dos óleos essências, estes se
referem a essências concentradas de plantas que possuem pro-
priedades curativas, constituindo a base da Aromaterapia. O que
destaca, é que os óleos essenciais, não diluem em água, mas
dissolvem em álcool, gorduras, ceras e outros óleos.

Os métodos empre-
gados para a utilização da
aromaterapia, trata-se da:

INALAÇÃO – aonde
as substâncias são absor-
vidas pelos pulmões,
chegando a circulação
sanguínea, indo até o lo-
cal afetado

VAPORIZAÇÃO –
utilizada para enfermida-
des relacionadas ao sis-
tema nervoso, como de-
pressão, ansiedade e es-
gotamento, físico ou mental

AROMATIZAÇÃO – liberação do aroma por todo o ambien-
te, podendo ter ação curativa, como ação energizante para o am-
biente

BANHOS AROMÁTICOA – a penetração dos óleos sobre a
pele é rápida, sendo acelerada pela água quente que dilata os
poros. Em determinadas situações, refere-se a um bom trata-
mento para acalmar.

MASSAGENS TERAPÊUTICAS – deverá ser diluído antes
de uma aplicação direta. Através da massagem, os óleos vão agir
diretamente sobre a pele, aumentando o fluxo sanguíneo.

COMPRESSAS- um método que apresenta uma boa resposta
em idosos, mas usar diluído.

As diferentes formas, aqui apresentadas, da aplicabilidade
da aromaterapia, só haverá um ótimo resultado, quando houver a
escolha do óleo essencial, o qual apresenta diferentes proprieda-
des terapêuticas, acoplado com a enfermidade e a forma de uti-
lização. Destaca-se que alguns odores, podem desencadear sen-
sações desagradáveis, pois poderá remeter a uma lembrança do-
lorida ou um mal estar geral.

Profa. Dra. Mirela M. Waldemarin Cabral
Biomédica

Especialista em Terapias Alternativas (Holísticas)
Mestre em Microbiologia

Doutora em Ciências

Diferentes formas da
utilização do aromas.

Aromaterapia na prática

BRINDAR… A L Z I R O
Corretor de Imóveis

Se você tem intenção de comprar sua casa própria através de
financiamento da Caixa Econômica Federal, ou de outras insti-
tuições financeiras, procurem-nos e lhes daremos toda asses-
soria necessária para que você faça um excelente negócio.

Creci 14.167-MG
(Vivo 35-99915-1593) - (Claro 35-98417-3949) (TIM  35-99157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES
R$ 30 mil Terreno Jd Itamarati,  murado de dois lados, 250m2
R$ 32 mil Terreno Jd Hortensias,  murado de três lados, 180m2
R$ 55 mil Lote Jd Canadá, murado 01 lateral e fundo, plano, rua asfaltada,

216m2.
R$ 70 mil Lote Vila Helena, atrás da ACISSP,   265,90m2, rua asfaltada,

murado um  lado e nos fundos.

PREÇOS R U R A I S
R$ 50 mil CHÁCARA no Cond. Matrinchâ, área de  4.550,00m2, aceita-se

CARRO, CAMINHÃO, TRATOR ...
R$ 120 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, casa com 02 qtos, sala, cozinha,

02 banheiros, lavanderia, lote com cerca de 2250,00m2.
R$ 250 mil Chácara Cond Campo Alegre, área de 2250m2, casa(falta

acabamento) com 03 dorm(01 suíte), banheiro soc,, sala, copa-
cozinha, rodeada de  varanda, pomar etc....

R$ 250 mil  Sítio 5 alq,  saída para Itaú de Minas, casa p/terminar, energia
elétrica, pasto, região da imagem São Sebastião

R$ 360 mil Sítio 8 alq, casa, eletricidade,  boa topografia, represa,  café e
pasto, 9km de São Sebastião do Paraíso

PREÇOS APARTAMENTOS
R$ 270 mil Apto Praia Grande-SP, 02 qtos (01 suíte), sala de visitas, cozinha

e sala de estar,  banh social, lavanderia, garagem 01 auto, piscina
comunit.aquecida e coberta,  edif frente p/mar, docum. Ok p/
financ.

PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 75 mil Casa Lot Jd Acácia, 02 dormit, sala, cozinha, banh soc, garagem

coberta, lavand  cob, terr + ou menos 250m2
R$ 80 mil Casa Res.Morumbi, 02 qtos, sala, cozinha, banheiros soc., lavand

COB, espaço garagem div.autos, terr. 250m2
R$ 98 mil Casa Jd das Acácias, 03 qtos, sala, cozinha, banheiros soc.,

lavand COB,  garagem COB 01 auto 02 descob.piso frio e laje,
terr. 209m2.

R$ 100 mil Casa Bairro Maria Italiana, 03 qtos, sala, cozinha, banheiro soc,
garag cob. 01 auto, terr. 250m2

R$ 120 mil Casa Bairro São Judas, 02 dormit, sala, cozinha, banh soc,
lavand.cob, garagem div. Autos, terreno 250m2.

R$ 125 mil Casa Jd Alvorada, 02 dormitórios(sendo 01 suíte), sala, copa,
cozinha, banh social, garagem COB. 01 veic.,, lavanderia cob,
cômodo despejos grande c/banheiro

R$ 125 mil Casa Nova Res. Diamantina, 02 dormitórios, sala, cozinha, banh
social, garagem, lavanderia

R$ 130 mil Casa Res.Azul Ville, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro soc, espaço
garag 03 autos, lavand,

R$ 130 mil Casa Lot Riviera, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro soc, garag 02
autos, lavand,

R$ 135 mil Casa Lot Riviera, 03 qtos, sala, cozinha, banheiro soc, garag 02
autos, lavand,

R$ 140 mil Casa Res.AzulVille, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro soc, espaço
garag div. automóveis.

R$ 170 mil Casa Nova Vila Helena, 02 qtos(01 suíte), sala, copa-cozinha,
banheiro soc, garag 02 autos, lavand ,

R$ 220 mil Casa Vila Mariana, 03 qtos (01 suíte), sala, copa, cozinha, banheiro
soc, garag COB  01 auto , lavanderia cob.

R$ 220 mil Casa Vila Santa Maria(prox.centro), 03 qtos (01 suíte), sala,
cozinha, banheiro soc, garag COB  02 autos , lavanderia cob.

R$ 700 mil Cômodo Comercial c/banheiro e cozinha, + Apto 03 qtos (01
suíte), sala, copa, cozinha, banheiro soc., lavanderia,
churrasqueira.

Com o intuito de valorizar
a música de raiz, o Serviço So-
cial do Comércio (Sesc), inte-
grado ao Sistema Fecomércio
MG, Sesc e Serviço Nacional
de Aprendizagem Comercial
(Senac) realizou na noite de sá-
bado (7/7), com o apoio da
EPTV Sul de Minas Varginha e
a prefeitura de São Sebastião
do Paraíso, um dos eventos de
música mais tradicionais de
Minas Gerais: o Minas ao Luar,
com shows de Gabriel Sater,
com participação de Tadeu
Franco, e o Grupo Paraíso em
Seresta, de São Sebastião do
Paraíso.

O evento aconteceu no es-
tacionamento do Parque de
Exposições João Bernardes
Pinto Sobrinho (Expar). Com
entrada gratuita, o show atraiu
centenas de pessoas, entre ca-
sais, famílias e grupos de ami-
gos, que foram prestigiar a noi-

Minas ao Luar
atraiu grande público

te e ficaram encantadas com
as apresentações dos artistas e
seus clássicos maravilhosos.

O Minas ao Luar é uma das
ações de maior incentivo à
música nacional. Em uma nova
fase, com variedade de ritmos
e estilos, a iniciativa do Sesc
continua percorrendo todo o
território estadual, promoven-
do grandes encontros artísti-
cos e fomentando a música
brasileira. Além de toda estru-
tura de palco e som, o Sesc
ainda oferece acomodações em
cadeiras para 300 pessoas.

O prefeito Walker Américo
elogiou a organização do even-
to e a bela apresentação dos ar-
tistas, destacando que através
de parcerias deste tipo a Pre-
feitura consegue dar o apoio
logístico necessário, oferecen-
do diversão e entretenimento
para a população sem gasto de
dinheiro público.

"Para nós é um grande pra-
zer receber eventos deste tipo,
que proporcionam um ambiente
agradável, sadio e familiar. Foi
uma noite muito feliz. Todos
dançaram, cantaram junto com
os artistas e aplaudiram pedin-
do bis. Nós já solicitamos ou-

tra edição do Minas ao Luar
para a

nossa cidade e vamos ficar
na torcida para ter o pedido
atendido e, em breve, poder-
mos desfrutar de mais uma bela
apresentação trazida pelo
Sesc", disse o prefeito.

FOTOS: Denis Menezes
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